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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Indagan anomalías en Soapap 
En proceso está una auditoría forense en la Contraloría Estatal para buscar culpables de 
la deuda por tres mil millones de pesos que heredó la administración anterior en el 
Sistema Operador de Agua Potable de Puebla (Soapap), específicamente por 700 millones 
de un préstamo solicitado a Banobras, porque la anterior gestión no dejó el informe para 

saber en qué se gastó el dinero. (El Sol de Puebla) 
 

 

 

Corrupción en la Central de Abasto: Rivera Pérez  
Tras presentarse un nuevo conflicto entre dos agrupaciones de comerciantes de la Central 

de Abasto, instalados la zona conocida como El Canal, el presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, justificó de nueva cuenta los problemas generados en esa localidad 
y aseguró que, además de intereses de grupos, de partidos políticos y de algunos 

funcionarios, también se han identificado problemas de corrupción. (El Heraldo) 
   

 

 

Frenar polución en los ríos: RMV 
El saneamiento de afluentes, la protección del medio ambiente y un abasto eficiente de 
agua garantizó el gobernador Rafael Moreno Valle, durante la Segunda Reunión Nacional 
de Organismos Operadores de Agua Potable y Saneamiento. (Síntesis) 

  
 

 

Moreno Valle gobierna como priista: Obrador 
Andrés Manuel López Obrador sentenció que en Puebla prevalece la misma política del 

PRI; ―en apariencia, el actual gobernador Rafael Moreno Valle llegó al poder a través del 
PAN, pero incurre en prácticas idénticas a las de su antecesor Mario Marín Torres, a quien 
tanto criticó. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

También van por los filtradores 
Las reformas que invistieron a Sergio Ramírez Robles, director general de Comunicación 
Social estatal, como el Torquemada del morenovallismo, también le trajeron otro tipo de 

poderes para convertirse en una especie de Fiscalía de Asuntos Internos en contra de las 
filtraciones periodísticas. (Cambio) 

  

 

 

Garantizado abasto de agua potable: MV 
El Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) incrementó el 
monto de su deuda a 3 mil millones. Hasta fechas recientes se desconocía la existencia 
de un pasivo extraordinario por 800 millones generado por transferencias de la Secretaría 
de Finanzas al organismo entre los años 2005 y 2010. (Milenio) 

  
 

 

Endeudamiento de SOAPAP, superior a 3 mil mdp: RMV  
El gobierno del estado dio a conocer el día de ayer que la deuda del Sistema Operador de 
Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) es superior a los 3 mil millones de 

pesos, de los cuáles 800 millones se tienen que pagar a la Secretaría de Finanzas estatal 
y los 2 mil 200 millones restantes corresponden a un préstamo del Banco Nacional de 
Obras (Banobras). (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Apoyo de Moreno Valle a la BUAP fundamental en su avance: EAI 
Los 300 millones de pesos adicionales que otorgó este año el Gobierno del Estado a la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) sin duda han permitido un avance y 
crecimiento no sólo en la infraestructura sino en el desarrollo académico. (La Opinión) 

  
 

 

A cuidar agua potable: RMV 
En el marco de la inauguración de la Segunda Reunión Nacional de los Organismos 
Operadores de Agua Potable, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, destacó la 

importancia del cuidado del vital líquido. (Momento) 
 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Regresa la SEP a 600 comisionados del SNTE a las aulas en el nuevo ciclo 
Un total de 600 de los 838 comisionados que tiene el Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) en Puebla regresarán a las aulas o serán designados a programas 
de mejora académica a partir del siguiente ciclo escolar, aseveró el secretario de 

Educación Pública, Luis Maldonado Venegas. (e-consulta) 
  

 

 

Andrés y las „ultrafans‟; Manuel el agitador; López del Tsuru a la Suburban; 
Obrador y sus 4 millones de votos 
Cinco años y cientos de miles de kilómetros después, el Andrés Manuel López Obrador de 

las ―ultrafans‖ que lo besan en la mano; el que ya dejó el Tsuru y ahora viaja en 
Suburban; el que se jacta de ser un ―agitador‖, es el mismo que sigue en campaña por la 

Presidencia de la República y que este miércoles presumió que en diciembre próximo 
contará ya con cuatro millones de votos seguros. (Periódico digital) 

  
 

 

Tiene Soapap deuda de 3 mmdp: RMV  
La deuda total que heredó el gobierno del Estado de Puebla de la pasada administración 
es de 9 mil millones de pesos, de los cuales 3 mil corresponden al Sistema Operador de 
Agua Potable y Alcantarillado (SOAPAP), por lo que se buscan mecanismos para eficientar 

un servicio de calidad y un esquema de cobranza. (Contraparte) 
  
 

 

Evidencia Maldonado ineptitud en cobro de cuotas del PAN  
Los regidores del ayuntamiento de Puebla, incluyendo al alcalde Eduardo Rivera y al 
síndico Ernesto Bojalil, deben más de 325 mil pesos al PAN municipal. Pero si el líder del 
albiazul en la capital, Gerardo Maldonado Balvanera, decide emprender una estrategia de 

cobro, cometerá violaciones a los estatutos de su propio instituto político. (Imagen 
Poblana) 

  
 

 

Soapap es auditado por anomalías en gobierno de Marín  
El director del  Soapap, Manuel Urquiza Estrada, dio a conocer que se realiza en el 
organismo una ―auditoría forense‖ para detener detalle sobre las anomalías financieras 
que heredó la pasada administración; de hecho, ya hay 72 observaciones, entre las que 

se cuenta el monto de la deuda, 3 mil millones de pesos. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Compra México "escudo" de oro 
Banxico ha comprado 100 toneladas de oro, lo que, según expertos, es una buena 
estrategia de protección y diversificación de reservas internacionales. (Reforma) 

  
 

 
Admiten altos costos y opacidad en Senado 
El presidente del Senado y coordinador del PRI, Manlio Fabio Beltrones, estuvo de 
acuerdo en ―hacer todo lo necesario a fin de que se tome una decisión para transparentar 
los recursos‖ utilizados en el nuevo edificio. (El Universal) 

  
 

 

Peña Nieto cuenta ya con 90 mil operadores 

En su entidad, el gobernador tiene unos 30 mil promotores agrupados en la organización 
Fuerza Mexiquense; mientras, la Fundación Colosio y la CNOP manifiestan su respaldo al 
senador Manlio Fabio Beltrones Rivera. (Milenio)  

  
 

 

Halló Sedena 778 campos de entrenamiento del narco 
El Ejército Mexicano ha descubierto y destruido 778 campamentos utilizados por grupos 
de narcotraficantes para diferentes actividades, que van del adiestramiento de sicarios 

hasta la siembra y cultivo de enervantes ilícitos. (La Jornada) 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Industria del país se desacelera 
El sector manufacturero de México registró la más fuerte desaceleración desde noviembre 
del 2008, el resultado es fruto del efecto de su liga con el sector industrial de Estados 

Unidos, lo que además podría contagiar al sector servicios, según indicadores adelantados 
del IMEF. (El Economista) 

  
 

 

EU entra a una nueva era de austeridad 
El acuerdo para aumentar el techo de la deuda en Estados Unidos no bastó para calmar 
los temores sobre la salud de la primera economía mundial. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Piden a Lujambio y Cordero cuentas de la Estela de Luz 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión demanda un reporte puntual y 
detallado del proyecto, a la brevedad, incluida la lista de proveedores y razones del 
retraso. ―Es un monumento a la corrupción‖: Ricardo Monreal. (Crónica) 

  
 

 

Descartan más poder a militares 
Legisladores limitan atribuciones del Ejército, a fin de impedir que tenga facultades de 
investigación, dicen; ofrecen abrir debate sobre los temas impugnados por las 

organizaciones civiles. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Inaugura Rivera el segundo Gimnasio al Aire Libre 
Para fomentar el deporte en la ciudad, el presidente Eduardo Rivera Pérez inauguró el segundo Gimnasio al Aire 

Libre en el Parque de las Ninfas.  La inversión fue de más 392 mil pesos y consta de nueve aparatos para realizar 
ejercicio; al hacer el corte de listón ante los vecinos del Barrio de Santiago, el edil mencionó que estas acciones 
son con el propósito de invitar a los niños, jóvenes y adultos a tener una vida saludable. (Mireya Novo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78975  

 

 
 

CAMBIO 

 Rivera reconoce problema de legalidad 
Tras el enfrentamiento entre dos grupos comerciales en la Central de Abasto por la disputa de espacios públicos, 
el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reconoció que en la zona prevalecen antiguos problemas de orden y 

legalidad. Por su parte, la Secretaría de Gobernación Municipal negó que el Ayuntamiento esté perdiendo el 
control de esta zona de la ciudad, mientras que la Secretaría de Seguridad Pública aunque aseveró que existen 
elementos resguardando el mercado, informó que la Central de Abastos estará trabajando con normalidad. (Luz 
Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/040811-le-gr-puebla-comerciantes-se-pelean-por-
espacios-en-la-central-de-abastos.htm  
 

CAMBIO 

 ERP insiste que no tiene gallo para el 2012 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reiteró que aún no define a cuál de los aspirantes panistas a la 
Presidencia de la República rumbo al 2012 apoyará, en este contexto adelantó que por motivos personales no 
estará presente en la visita que realizará a la capital Ernesto Cordero el próximo fin de semana. (Luz Elena 
Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/040811-le-puebla-erp-insiste-que-no-tiene-gallo-para-el-
2012.htm  

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78975
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/040811-le-gr-puebla-comerciantes-se-pelean-por-espacios-en-la-central-de-abastos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/040811-le-gr-puebla-comerciantes-se-pelean-por-espacios-en-la-central-de-abastos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/040811-le-puebla-erp-insiste-que-no-tiene-gallo-para-el-2012.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/040811-le-puebla-erp-insiste-que-no-tiene-gallo-para-el-2012.htm
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MILENIO  

 “El Consejo Municipal de Protección Civil atenderá emergencias, sin errores” 
El alcalde Eduardo Rivera aseguró que en el tema de Protección de Civil no se permiten errores, improvisaciones, 
esfuerzos aislados, ni falta de compromiso, esto tras encabezar la instalación del Consejo Municipal de Protección 
Civil, que tiene el objetivo de atender a la población afectada y restablecer el funcionamiento de las líneas vitales 

de la ciudad, ante un desastre o emergencia. El edil calificó como los dos grandes retos del consejo, el lograr que 
todos los secretarios y funcionarios públicos del ayuntamiento conozcan las acciones que deben realizar ante 
eventos que pongan en riesgo a la población, así como implementar una estrategia permanente de promoción y 
fortalecimiento de la cultura de la prevención en materia de protección civil.  (Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/9002992 7 

 

 
 
OPINION 

 El diálogo, la mejor forma de resolver los problemas en la Central de Abasto: Rivera Pérez 
Luego del enfrentamiento que se desarrolló entre introductores y productores del campo la mañana de ayer en la 
Central de Abasto el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez dijo los conflictos en la zona no se 

solucionarán por medio de presiones ni violencia sino a través del diálogo. Lamento los problemas que se 
desarrollan en la zona los cuales –aseguró-, existen desde hace varias administraciones, por lo que reiteró su 
compromiso para poder resolver todas las inconformidades que tiene los trabajadores de la Central de Abasto, sin 
distinción de grupos. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47741  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Ni errores, ni improvisaciones en Protección Civil: Eduardo Rivera 
―En el tema de Protección de Civil no se permiten errores, improvisaciones, esfuerzos aislados, ni falta de 
compromiso‖, aseguró el alcalde Eduardo Rivera Pérez,  tras encabezar la instalación formal del Consejo Municipal 
de Protección Civil, el cual tendrá el objetivo de prevenir, mitigar los efectos, atender a la población afectada y 

restablecer el funcionamiento de las líneas vitales de la ciudad, ante un desastre o emergencia. El alcalde poblano 
definió como los dos grandes retos de este consejo, el lograr que todos los secretarios y funcionarios públicos del 
Ayuntamiento conozcan las acciones que deben realizar ante eventos que pongan en riesgo a la población, así 
como implementar una estrategia permanente de promoción y fortalecimiento de la cultura de la prevención en 
materia de protección civil. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14165:ni-errores-ni-improvisaciones-en-
protecci%C3%B3n-civil-eduardo-rivera&Itemid=332 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Edil aún no elige candidato para presidencia y desestima que se pierda título de Unesco 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Riera Pérez fijó su postura respecto a la elección de los posibles 
candidatos del Partido Acción Nacional para contender por la presidencia de la república, al ser cuestionado sobre 
la posible determinación de que la diputada federal Josefina Vázquez Mota, sea la pre candidata a la presidencia 
de la república para el 2012, dijo que por ahora no manifestará algún pronunciamiento al respecto.  Rivera Pérez 
dijo que está en su derecho como ciudadano y miembro de un partido político dar a conocer algún 
posicionamiento al respecto, al tiempo de reiterar que estas actividades políticas no distraerán su trabajo como 

presidente municipal. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137394:edil-a%C3%BAn-no-
elige-candidato-para-presidencia-y-desestima-que-se-pierda-t%C3%ADtulo-de-uneso&Itemid=534 
 

 

http://impreso.milenio.com/node/9002992%207
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47741
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera llama al diálogo a vendedores de la Central de Abastos 

Tras el enfrentamiento entre dos grupos comerciales del área de legumbres que se suscitó la madrugada de este 
miércoles en la Central de Abasto por la lucha de espacios públicos, en la zona conocida como el ―canal‖,  y en el 
que resultarán cuatro personas lesionadas, tres camionetas con vidrios rotos y llantas ponchadas, conflicto que a 
decir de los representantes de los vendedores encabezados por Federico Zarate se originaron porque, Fidel 
Cuateta pretende ingresar a más productores en la zona. Los quejosos refieren que por ahora los espacios son 
insuficientes para la llegada de más vendedores, actualmente estimaron son un promedio de mil comerciantes y 
400 más son los que buscan ingresar a la central de Abasto.  (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137382:eduardo-rivera-llama-

al-di%C3%A1logo-a-vendedores-de-la-central-de-abastos&Itemid=534 
 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL HERALDO 

 Oleada de ambulantes, por temporada, justificada Montiel   
El exceso de comerciantes ambulantes en la zona del primer cuadro de la ciudad obedece a la temporada de venta 
de útiles para el regreso a clases, justifico el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, y no 
descarto el uso de la fuerza pública para desalojar a los informales del Centro Histórico. ―Hasta el momento hemos  
estado tratando de agotar el dialogo con los lideres de las organizaciones y evidentemente el plazo esta por 
cubrirse y si el dialogo no es suficiente no nos va a temblar la mano para actuar en otro sentido advirtió el 

funcionario. (Erika Mejía) 
 

 
 

CAMBIO 

 Justifican ambulantes en el Centro Histórico 
El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, justificó la proliferación de vendedores ambulantes 
en el primer cuadro de la ciudad, pues aseguró que se debe a la época de venta de útiles escolares y, al mismo 

tiempo de negar tolerancia con el comercio informal, aseguró que se podría hacer uso de la fuerza pública en caso 
de la renuencia de abandonar las calles del Centro Histórico. El funcionario municipal reconoció que hasta el 
momento la estrategia para reducir la presencia de ambulantes solamente se ha basado en el diálogo: ―Hemos 
estado con los líderes permanentemente platicando y en algunos momentos el diálogo ha rendido sus frutos, en 
algunos momentos como ahorita tiene que ver con la oportunidad que ellos encuentran por el regreso a clases y 
la venta útiles escolares, por eso en esta época del año aumenta la cantidad de ambulantes en el Centro‖.  (Luz 

Elena Sánchez)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/040811-le-puebla-justifican-ambulantes-en-el-centro-hist-
rico.htm  
 

 

 

CAMBIO 

 Recibe Comuna el Atlas de Riesgo por parte de Pemex  
El director de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori, informó que el gobierno del estado ya entregó al 

Ayuntamiento el Atlas de Riesgo de Pemex, además indicó que en la zona nororiente del municipio se encuentran 
ductos donde hay alrededor de mil 600 asentamientos irregulares. Entrevistado tras la instalación del Consejo 
Municipal de Protección Civil, aseveró que hace unos días la Secretaría General de Gobierno hizo entrega a la 
dependencia que encabeza de las claves para acceder a las redes donde se encuentran los ductos y así tomar las 
medidas de seguridad pertinente: ―Tenemos dos corredores que están en el nororiente de la ciudad de Puebla, ya 
los tenemos georreferenciados en el Atlas de Riesgo, ya nos entregaron a nosotros la clave para acceder y ya 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/040811-le-puebla-justifican-ambulantes-en-el-centro-hist-rico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/040811-le-puebla-justifican-ambulantes-en-el-centro-hist-rico.htm
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tenemos todo el sistema‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/040811-le-puebla-recibe-comuna-el-atlas-de-riesgo-por-
parte-de-pemex.htm  

 

 
 

OPINION 

 No permitirá ayuntamiento el regreso de ambulantes al Centro Histórico 
Tras las amenazas de los comerciantes del mercado La Merced de regresar a las calles del Centro Histórico, el 

secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana reiteró que la posición de la comuna no cambiará 
respecto a la prohibición para la entrega de permisos a vendedores ambulantes en el primer cuadro de la ciudad. 

Aceptó que pese a los operativos que realiza la comuna en el primer cuadro de la ciudad existen problemas por la 
colocación de vendedores ambulantes, porque es su área de oportunidad; sin embargo aseguró que no permitirán 
que trabajen en esta zona de la ciudad. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47742  
 

 
OPINION 

 Inicia SMDIF y Protección Civil rondines nocturnos 
Después de un recorrido realizado por personal y autoridades del Sistema Municipal DIF y Protección Civil en 
zonas como el Zócalo, el Boulevard Norte, Mercado Morelos e Hidalgo, así como en la Central de Autobuses de 
Puebla (CAPU); siete personas –dos de ellas mujeres- que se encontraban pernoctando en la calle fueron llevadas 
al Dormitorio Municipal para su atención. Así lo dio a conocer el Jefe del Departamento de Dormitorio y Niños de y 
en la Calle, Fernando Morales Velasco, al mencionar que durante la noche del día de ayer, se realizó un rondín 
para captar a personas que se encuentran en situación de calle. (Redacción)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47754   

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Usarán la fuerza pública para impedir instalación de ambulantes en el Centro Histórico 
El secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, reconoció que existe presencia de vendedores 
ambulantes en el Centro Histórico, pero dijo que se han instalado sin permiso y debido a la temporada de regreso 
a clases que se aproxima, y reveló que no descarta el uso de la fuerza pública para evitar que se instalen de 
nueva cuenta. Montiel Solana agregó que las pláticas con los líderes son constantes para que respeten la ley y 

sobre todo, dijo, para evitar que algunos ambulantes se quieran instalar en el primer cuadro de la ciudad, ya que 
desde el inicio de la presente administración municipal se decidió que no habría más ambulantes. (Abraham 
Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137409:usar%C3%A1n-la-

fuerza-p%C3%BAblica-para-impedir-instalaci%C3%B3n-de-ambulantes-en-el-centro-
hist%C3%B3rico&Itemid=534 
 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Registran hasta cuatro asaltos a transeúntes por semana en el barrio de Santiago 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Felipe Lara Terrón, informó que en el barrio de 
Santiago se registran cuatro robos a transeúnte por semana, siendo los jóvenes estudiantes las víctimas más 
frecuentes de los asaltantes. Adelantó que en próximos días se darán cifras de otros actos delictivos que se 
registren en la zona. Señaló que se han aportado números móviles directos y se han establecido compromisos 
como talleres de prevención para los vecinos y comunicación directa con los que han tenido algún problema. 
(Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137404:registran-hasta-cuatro-

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/040811-le-puebla-recibe-comuna-el-atlas-de-riesgo-por-parte-de-pemex.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/040811-le-puebla-recibe-comuna-el-atlas-de-riesgo-por-parte-de-pemex.htm
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47742
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47754
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asaltos-a-transe%C3%BAntes-por-semana-en-el-barrio-de-santiago&Itemid=551 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento asegura que comerciantes de la Central de Abasto ya no pelearán  
Resultado de la mesa de diálogo que instaló la Secretaría de Gobernación Municipal para resolver el conflicto en la 
Central de Abasto, se logró acordar con los dos grupos de comerciantes en disputa, que las actividades 
comerciales en esta zona se desarrollarán de manera cotidiana y pacífica hasta el próximo viernes, mientras se 
analizan las posibilidades de iniciar un proceso de redistribución de espacios que ponga fin de manera definitiva a 
los enfrentamientos que se han presentando últimamente. Pablo Montiel Solana, Secretario de Gobernación 

Municipal, informó que los comerciantes involucrados han respondido de manera positiva al llamado al diálogo 
que convocó la dependencia –este día a partir de las 9:00 horas-, y se espera que el próximo viernes se 
concreten acuerdos específicos que dejen satisfechos a las partes en conflicto. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15905:ayuntamiento-asegura-que-
comerciantes-de-la-central-de-abasto-ya-no-pelearán&Itemid=125  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Anuncia Ayuntamiento convocatoria para participar en el Premio Municipal de la Juventud 
El Instituto de la Juventud del Municipio de Puebla (IJMP) presentó la convocatoria del Premio Municipal de la 

Juventud 2011, a través del cual reconocerá los perfiles juveniles más destacados de la sociedad poblana, quienes 
por su trayectoria sean merecedores para recibir el máximo galardón que en este ámbito entrega la ciudad. En 

conferencia de prensa, Emanuel Torres Bautista, Director del IJMP, detalló que entregará esta distinción en cinco 
categorías: Actividades Artísticas y Culturales, Compromiso Social, Protección y Preservación del Medio Ambiente, 
Aportación a la Cultura Política y la Democracia y Mérito Deportivo. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-CAPITAL-titulo&id=21483 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Llega a punto crítico la disputa de espacios en la Central de Abasto 
Más de 200 comerciantes del área de verduras y legumbres de la Central de Abasto protagonizaron la madrugada 
de este miércoles un enfrentamiento, con saldo de tres personas lesionadas, entre ellas una mujer con 
quemaduras de primer grado por agua hirviendo y dos hombres seriamente golpeados, además de seis autos 

destrozados. Los hechos se reportaron alrededor de las 03:45 horas de este miércoles, cuando productores e 
introductores de verduras iniciaron una gresca por la disputa de espacios que les han sido quitados desde hace 
más de una semana. (Víctor Gutiérrez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2173580.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Se desata violencia en la central de Abastos 
La disputa por 350 espacios de la zona de Subasta, en el lugar conocido como El Canal, desató un nuevo conflicto 
por la madrugada de este miércoles. Desde las 03:00 horas se registró el conato de bronca entre integrantes de 
los grupos que dirigen Fidel Cuateco y Federico Zárate. La disputa es por los espacios semifijos dedicados a la 

venta de legumbres, principalmente, ante el argumento de que uno de los grupos (el de Federico Zárate) llegaron 
a invadir. (Charo Murillo)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103437/Se-desata-violencia-en-la-central-de-Abastos  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15905:ayuntamiento-asegura-que-comerciantes-de-la-central-de-abasto-ya-no-pelearán&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15905:ayuntamiento-asegura-que-comerciantes-de-la-central-de-abasto-ya-no-pelearán&Itemid=125
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2173580.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103437/Se-desata-violencia-en-la-central-de-Abastos
http://www.pueblaonline.com.mx/
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CAMBIO 

 Comerciantes se pelean por espacios en la Central de Abastos 
Dos grupos de comerciantes de la Central de Abasto desataron un enfrentamiento en el predio conocido como ―La 

Barranca‖ por un conflicto de ―espacios‖, hecho que dejó como saldo cuatro personas lesionadas y seis 
camionetas con daños. El problema se suscitó entre los simpatizantes de Francisco Zárate y Fidel Cauteco, 
reuniendo a poco más de 150 personas que se armaron con palos y piedras para desatar la gresca. (Luz Elena 
Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/040811-le-gr-puebla-comerciantes-se-pelean-por-

espacios-en-la-central-de-abastos.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Enfrentamiento en la Central de Abasto de Puebla dejó ocho lesionados 
Tal como lo advirtieron los integrantes del Consejo de Administración de la Central de Abasto de Puebla la semana 
pasada, durante la madrugada de este lunes ocurrió un enfrentamiento entre comerciantes de este lugar.  
Pasadas las tres de la mañana y por espacio de una hora se enfrentaron dos grupos de comerciantes y el 
resultado fue que ocho personas resultaron lesionadas por la caída de piedras, metales y palos lanzados por 
ambos grupos, mientras que una docena de vehículos tuvo daños en los cristales por estos objetos. A pesar de la 
gresca, las Policías Municipal y Estatal no detuvieron a una sola persona.  (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/04/puebla/mun104.php  

 

 
 

MILENIO  

 Coyotaje causa la gresca en la Central de Abasto 
Alrededor de 300 productores de legumbres se enfrentaron la madrugada de ayer miércoles en la denominada 
Zona del Canal de la Central de Abasto, dejando un saldo de cuatro vehículos destruidos y tres lesionados. Luis 
Pinto Medel, secretario del Consejo de Administración en dicho polo comercial, informó que los hechos ocurrieron 
cerca de las 3 horas, mientras los integrantes de la agrupación ‗La Huerta del Canal‘ se instalaban para iniciar la 
jornada de trabajo. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9002988  
 

MILENIO  

 El PAN municipal denuncia proceso pirata de afiliación 
Gerardo Maldonado Balvanera, dirigente municipal del PAN, denunció la presencia de panistas piratas, indicando 

que se ha detectado a personas que aseguran pertenecer al partido para conseguir datos de la gente, bajo el 
pretexto de una renovación del padrón. Aseguró que en la actualidad el partido no realiza algún ejercicio de esta 
índole, por lo que desconoció a estos personajes como gente del Acción Nacional. (Erick Almazan)  
http://impreso.milenio.com/node/9003021   

 

 
 
OPINION 

 Defiende edil poblano la construcción del viaducto Zaragoza 

En entrevista al poner en marcha el gimnasio al aire público en el parque de las Ninfas en el Barrio de Santiago, el 
alcalde de Puebla defendió la construcción del viaducto Zaragoza que emprendió el gobierno del estado de Puebla, 
encabezado por Rafael Moreno Valle Rosas. Explicó que se han respetado los procedimientos que estableció la 
UNESCO. Además el gobierno de Puebla a través de la Secretaría de Infraestructura encabezada por Antonio Gali, 
ha realizado las modificaciones necesarias conforme han indicado las autoridades federales, explicó. (Pilar Pérez)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/040811-le-gr-puebla-comerciantes-se-pelean-por-espacios-en-la-central-de-abastos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/040811-le-gr-puebla-comerciantes-se-pelean-por-espacios-en-la-central-de-abastos.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/04/puebla/mun104.php
http://impreso.milenio.com/node/9002988
http://impreso.milenio.com/node/9003021
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http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47740  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Gresca en la Central de Abasto deja 8 lesionados y 6 vehículos dañados  
Dos grupos de comerciantes de la zona de verduras en la Central de Abasto protagonizaron un enfrentamiento a 
piedras y palos la madrugada de este miércoles en el predio conocido como La Barranca, en el que resultaron 

lesionadas ocho personas y media docena de vehículos quedó dañada. La gresca se produjo entre los 
simpatizantes de Francisco Zárate y Fidel Cuateco, entre quienes sumaron más de 150 personas que rompieron 

con la actividad de este centro de comercialización. Unos 100 elementos de las policías Municipal y Estatal 
llegaron a la zona, con el fin de retomar el orden público, sin embargo no hubo ningún detenido aunque los 
agentes se quedaron en el lugar para garantizar el orden. (Juan Carlos López)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14173:gresca-en-la-central-de-
abasto-deja-8-lesionados-y-6-vehículos-dañados&Itemid=332  

 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PAN municipal alerta de panistas falsos que afilian ciudadanos 
El dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, alertó a los ciudadanos para que no se dejen 

sorprender por personas que acuden a diferentes zonas de la ciudad a solicitar datos personales de los poblanos 
para una falsa afiliación partidista y afirmó que la afiliación al partido siempre ha sido personal y nunca 

corporativa. Las colonias donde el Partido Acción Nacional ha detectado el falso reclutamiento de militantes son 
las siguientes: San Baltazar Campeche, Naciones Unidas, Reforma Sur, El Mirador, Balcones del Sur, Castillotla, 
San Felipe Hueyotlipan, San Pablo Xochimehuacán, San Ramón y Agua Santa. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137361:pan-municipal-alerta-

de-panistas-falsos-que-afilian-ciudadanos&Itemid=535  
 
 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera desecha presiones para resolver conflictos en la Central de Abasto. 

Señalo que esto se trata de un problema entre particulares y no del gobierno, por lo que novan a ceder 
ante chantajes o presiones. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, reconoció que existe presencia de 

vendedores ambulantes en el Centro Histórico, pero dijo que se han instalado sin permiso y debido a la 
temporada de regreso a clases que se aproxima, y reveló que no descarta el uso de la fuerza pública 
para evitar que se instalen de nueva cuenta. 

 El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Felipe Lara Terrón, informó que en el 

barrio de Santiago se registran cuatro robos a transeúnte por semana, siendo los jóvenes estudiantes 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47740
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14173:gresca-en-la-central-de-abasto-deja-8-lesionados-y-6-vehículos-dañados&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14173:gresca-en-la-central-de-abasto-deja-8-lesionados-y-6-vehículos-dañados&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137361:pan-municipal-alerta-de-panistas-falsos-que-afilian-ciudadanos&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137361:pan-municipal-alerta-de-panistas-falsos-que-afilian-ciudadanos&Itemid=535
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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las víctimas más frecuentes de los asaltantes. 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Riera Pérez fijó su postura respecto a la elección de los 

posibles candidatos del Partido Acción Nacional para contender por la presidencia de la república, al ser 
cuestionado sobre la posible determinación de que la diputada federal Josefina Vázquez Mota, sea la pre 

candidata a la presidencia de la república para el 2012, dijo que por ahora no manifestará algún 
pronunciamiento al respecto.   

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Los conflictos en al Central de Abasto tienen su origen en diferencias de intereses; esto lo dice el 

alcalde  Eduardo Rivera y llama a privilegiar el diálogo.   
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El secretario  de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, dijo que ningún grupo de vendedores 
ambulantes será favorecido para que se instalen en las calles del centro histórico en temporada de 
ventas de útiles escolares; esto luego de que locatarios del mercado La Merced denunciaran privilegios 
por parte de la autoridad a organizaciones de ambulante. 

 Será durante un mes cuando se tenga completo el Atlas de Riesgo del municipio de Puebla, el cual lleva 
un avance del 60% debido a la falta de información para su actualización; así lo dio a conocer el 

director de Protección Civil municipal Gustavo Ariza Salvatori. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Para fomentar el deporte en la ciudad, el presidente Eduardo Rivera Pérez inauguró el segundo 

Gimnasio al Aire Libre en el Parque de las Ninfas.   
 El exceso de comerciantes ambulantes en la zona del primer cuadro de la ciudad obedece a la 

temporada de venta de útiles para el regreso a clases, justifico el secretario de Gobernación Municipal, 
Pablo Montiel Solana, y no descarto el uso de la fuerza pública para desalojar a los informales del 
Centro Histórico. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Tras los problemas registrados la madrugada de ayer  entre comerciantes de la central de abastos, el 
alcalde Eduardo Rivera señalo que se mantendrá vigilancia en el lugar para evitar nuevos 

enfrentamientos 
 Después del enfrentamiento entre las dos organizaciones  de comerciantes de la central de abastos, los 

involucrados señalaron que el conflicto es producto de la falta de acuerdos asi lo refiere Miguel 
Cuauhtle comerciante de la zona. 

 El secretario de Gobernación Pablo Montiel advirtió que si las organizaciones involucradas en el conflicto 
suscitado la mañana del miércoles en la central de abastos no llegan a un acuerdo se les negara 

definitivamente el permiso para comercializar en este espacio   
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Parques de Puebla se convierten en gimnasios la intención del Ayuntamiento es dar a los ciudadanos 

espacios para realizar actividades físicas de manera gratuita que puedan contribuir al mejoramiento de 
la salud y el fomento al ejercicio.     

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Localizan más de 600 mil litros de combustóleo robado  
Más de 600 mil litros de combustóleo y un total de 8 personas detenidas es el saldo que arrojó un operativo de la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) en las inmediaciones de la junta auxiliar de Sanctorum, municipio de 
Cuautlancingo, la noche de este martes y la mañana de ayer miércoles. Derivado de una denuncia ciudadana, la 
cual daba cuenta de movimientos extraños al interior de una bodega cercana a una zona habitacional, y de la 
queja de los vecinos que percibían un fuerte e intenso olor a gasolina, obligó a la dependencia en cuestión para 

llevar a cabo una investigación que duró aproximadamente dos semanas, pero la cual permitió detectar una 
bodega clandestina en la que era almacenado el energético. (Víctor Gutiérrez)   
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2173577.htm  
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Reitera RMV compromiso de elevar la calidad del agua potable 

El Gobernador Rafael Moreno Valle refrendó su compromiso de garantizar a los poblanos un eficiente abasto de 

agua potable y saneamiento de afluentes, así como proteger el medio ambiente. Al hacer el uso de la palabra José 
Luis Luege Tamargo, director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) planteó la urgente necesidad 
de que Federación y estados amarren políticas con visión de largo plazo que aseguren la cobertura del servicio en 
los próximos 50 años. (Iván Tirzo)   
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2173579.htm  
 

 

 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Denuncia PAN falsa campaña de afiliación  
El dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, denuncio una falsa campaña de afiliación al 
blanquiazul en varias colonias del sur de la capital en donde se han detectado a ―pseudoafiliadores‖ que solicitan 
documentos oficiales como la credencial de elector a militantes y ciudadanos sin partido. En rueda de prensa 

Maldonado Balvanera, dijo que estos afiladores  ―pirata‖ no están reconocidos por el Comité Directivo Municipal ni 
Estatal para llevar a cabo esa actividad, por lo que alerto a la ciudadanía a no dejarse sorprender si visitan su 
domicilio con engaños para supuestamente afiliarse al PAN. (Cirilo Calderón)  
 

 
 

EL HERALDO 

 Pide SEP a sindicatos magisteriales reducir comisionados   
El secretario de Educación Publica en el Estado, Luis Maldonado Venegas, emplazo a los sindicatos magisteriales  

del SNTE e independientes, a cumplir con la reducción de maestros comisionados a partir del inicio del próximo 
ciclo escolar 2011-2012. en entrevista tras el acto en el Teatro Principal, el funcionario preciso que en el caso de 
las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), aun hay una lista original de 
mas de 800 comisionados. (Andrés Herrera) 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2173577.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2173579.htm
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SINTESIS 

 Almacenan combustible clandestino 
Tres personas fueron sorprendidas, por el Ejército Mexicano y personal de Petróleos Mexicanos (Pemex), con 45 
mil litros de petróleo en Patoltecoya, perteneciente al municipio de Huauchinango, motivo por el que fueron 
consignadas ante instancias federales.  Ante el juez Octavo de Distrito en Puebla fueron consignados por la 
delegación estatal de la Procuraduría General de la República (PGR), Salvador Valdez Fernández; Juan Luis 
Martínez Rodríguez y Kari Yesenia Reyes Hernández por su probable responsabilidad en el delito de 

aprovechamiento de hidrocarburo. (Charo Murillo)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103513/Almacenan-combustible-clandestino  
 

 

SINTESIS 

 Reconocen lucha contra adicciones 
La Secretaría de Salud del estado de Puebla (SSEP) recibió un reconocimiento por sus acciones de prevención y 
lucha contra las adicciones por parte del Centro Nacional para la Prevención y Control de las Adicciones (Cenadic), 

el National Institute on Drug Abuse (NIDA) de Estados Unidos y el Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la 
Fuente Muñiz (Inprfm).  Directora del Inprfm, María Elena Medina Mora, destacó que tanto los centros de Atención 
y Prevención contra las Adicciones como la administración estatal ha sabido incorporar programas creativos para 
la atención de la salud mental e impulsado la integración de grupos civiles para brindar ayuda.  (Samantha Páez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103618/Reconocen-lucha-contra-adicciones    

 

 
SINTESIS 

 Entrega Soapap 72 observaciones a Contraloría 
Pese a que el titular del Soapap, Manuel Urquiza Estrada, entregó 72 observaciones a la Contraloría municipal, se 
negó adjudicar responsabilidades por el adeudo de 3 mil millones de pesos, gran parte de ello al Banobras, y 
aseguró que es la misma Contraloría es quien debe buscar al presunto responsable de la deuda, así como tomar 
acciones legales en su contra.  Urquiza Estrada también señaló que la gran parte del déficit se debe a la falta de 

pago por parte de la ciudadanía, pues tan sólo el 52% de los más de 500 mil usuarios cumplen. Aunque también 
reconoció que los adeudos se deben a la mala facturación.  (Samantha Páez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103614/Entrega-Soapap-72-observaciones-a-Contraloria  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Moreno Valle gobierna como priista: Obrador 

Andrés Manuel López Obrador sentenció que en Puebla prevalece la misma política del PRI; ―en apariencia, el 
actual gobernador Rafael Moreno Valle llegó al poder a través del PAN, pero incurre en prácticas idénticas a las de 
su antecesor Mario Marín Torres, a quien tanto criticó. Moreno Valle, reiteró, es una ―hechura‖ de la líder del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales. (Leticia Torres)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78995  

 
INTOLERANCIA  

 Rechaza Doger enviar avanzada a la izquierda 
El priista Enrique Doger Guerero rechazó estar enviando una ―avanzada‖ a la izquierda para definir su futuro 
político, luego de que José Ángel Pérez García miembro de su equipo fue nombrado coordinador de la dirigencia 

colegiada del Partido Movimiento Ciudadano (PMC), antes Convergencia. Además, dijo que su futuro político lo ve 
en el Revolucionario Institucional, aunque todavía no define si va a participar o no en el proceso electoral del 
2012, o ir más adelante para buscar la presidencia municipal de cuatro años y medio. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78998  

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103513/Almacenan-combustible-clandestino
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103618/Reconocen-lucha-contra-adicciones
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103614/Entrega-Soapap-72-observaciones-a-Contraloria
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78995
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78998
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INTOLERANCIA  

 Destinan 100 mdp para mantenimiento de escuelas 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) de Puebla, Luis Maldonado Venegas, afirmó que dentro del 
proyecto de mantenimiento integral de instituciones escolares ya sea afectadas por lluvias o que requieren 
mantenimiento correctivo se aplicarán 100 millones de pesos, recursos que entran en la bolsa de mil millones de 
pesos anunciada por el gobierno del estado para el rubro educativo del nivel básico. Comentó que esos recursos 

se aplicarán para realizar reparaciones menores, como pintura de escuelas, arreglo de los servicios sanitarios, 
problemas de la electricidad y para mejorar la dotación de agua potable. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78981  

 
INTOLERANCIA  

 Aparecen panistas pirata: Maldonado  
El presidente del Comité Municipal de Acción Nacional, Gerardo Maldonado Balbanera, denuncio la presencia de 
pseudo  denuncio la presencia de pseudo líderes que están haciendo afiliaciones masivas al partido ofreciendo 

diversos apoyos, sin que haya un reconocimiento por parte del instituto político. Indico que el partido no esta 
realizando ninguna campaña de afiliación de este tipo, ―quines quieran militar en el PAN deberán acudir a los 
comités municipales y hacer el tramite correspondiente de acuerdo a lo que marcan los estatutos. (Francisco 
Sánchez) 

 

 
 

CAMBIO 

 Sólo en casos extremos, habrá denuncias: SRR  
Tras enzarzarse en un debate con periodistas poblanos en la red social Twitter, Sergio Ramírez Robles reconoció 
la modificación al decreto de la creación de la Dirección de Comunicación Social que lo faculta para aclarar 

información y proceder jurídicamente contra los periodistas y argumentó que sólo en casos extremos de 
calumnias presentará las demandas por daño moral. Ayer, CAMBIO reveló el acuerdo publicado en el Periódico 
Oficial del Estado en el que se modifica el decreto que creó la Dirección de Comunicación Social para facultar a 
Sergio Ramírez como el representante legal para proceder en caso de daño moral en contra de periodistas, 
comunicadores, reporteros, columnistas y dueños de medios de comunicación. (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-sr-politica-s-lo-en-casos-extremos-habr-
denuncias-srr.htm  
 
 

 

 

CAMBIO 

 Trabajo legislativo impide avanzar en transparencia  
Luego de que la organización civil Ciudadanos por Municipios Transparentes (Cimtra) reprobara al Congreso local 
debido a que mantiene en total opacidad el ejercicio del presupuesto, la dieta de los legisladores y los acuerdos 

que aprueban; Guillermo Aréchiga Santamaría pretextó que la falta de transparencia del Legislativo se debe a que 
la apretada agenda no les ha permitido avanzar en esta materia. (Viridiana Lozano)     

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-vl-politica-trabajo-legislativo-impide-avanzar-en-
transparencia.htm  
 

CAMBIO 

 Evalúan Mondragón y Fernando Manzanilla primer semestre de RMV  
El secretario de General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, se reunió con el dirigente estatal de Acción 
Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana, para evaluar los primeros seis meses de la administración 
morenovallista y elaborar un plan de trabajo para que partido-gobierno colaboren juntos en adelante. Así lo 
informó el líder estatal del blanquiazul quien señaló que Manzanilla le solicitó apoyo para contrarrestar las críticas 
que se han desatado en contra del gobierno por la construcción del viaducto Zaragoza; en cambio Mondragón le 
pidió más información sobre las acciones del gobernador ya que ―hasta el momento sólo conocemos lo que se ha 

publicado en los medios de comunicación‖. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-vl-politica-eval-an-mondrag-n-y-fernando-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78981
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-sr-politica-s-lo-en-casos-extremos-habr-denuncias-srr.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-sr-politica-s-lo-en-casos-extremos-habr-denuncias-srr.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-vl-politica-trabajo-legislativo-impide-avanzar-en-transparencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-vl-politica-trabajo-legislativo-impide-avanzar-en-transparencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-vl-politica-eval-an-mondrag-n-y-fernando-manzanilla-primer-semestre-de-rmv.htm
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manzanilla-primer-semestre-de-rmv.htm  
 

CAMBIO 

 Cúpula de la IP poblana desaira a López Obrador  
Sin la presencia de la cúpula empresarial, Andrés Manuel López Obrador, líder del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) se reunió con empresarios poblanos para presentarles su proyecto presidencial de cara a las 
elecciones de 2012. En el Club de Empresarios, el tabasqueño juntó a 150 hombres de negocios poblanos no 
adheridos a las cámaras empresariales, entre los que destacaron los priistas Alfredo Rivera y Rubén Contreras, en 

donde les planteó sus propuestas sobre la disminución de los costos de producción de gasolina, diesel y 
electricidad, aspectos de una Reforma Fiscal basada en bajar las cargas fiscales a los pequeñas y medianas 
empresas, así como el pago de impuestos de las empresas trasnacionales. (Osvaldo Macuil)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-om-politica-c-pula-de-la-ip-poblana-desaira-a-l-
pez-obrador.htm  
 

CAMBIO 

 Verde apoya autocensura para los legisladores: Abaid   
El coordinador de los diputados locales del Partido Verde Ecologista, Elías Abaid Kuri, se manifestó a favor de la 
autocensura que contempla la iniciativa de Ley Orgánica del Congreso local, pues dijo que es necesario normar el 
tiempo de participación y de los legisladores en Tribuna para evitar que entorpezcan el trabajo legislativo. No 

obstante, dijo que su partido está en contra de que la duración de la Mesa Directiva se aumente a un año, ya que 
los partidos pequeños que integran la Cámara de Diputados -Verde, PT y Convergencia- perderían la oportunidad 
de presidirla. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-vl-politica-verde-apoya-autocensura-para-los-
legisladores-abaid.htm  
 

CAMBIO 

 Aumentazo de regidores fue por su trabajo: Maldonado  
El dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, avaló el aumentazo de los regidores del 
Ayuntamiento de Puebla al señalar que ―si realmente hacen su trabajo por Puebla se puede justificar‖. El líder 
panista intentó escudar a los concejales de la administración de Eduardo Rivera Pérez con el argumento de que no 

se trató de un incremento en sus percepciones sino de ―ajustar‖ las percepciones de todos los regidores, pues 
durante la administración blanquista los sueldos eran disparejos.  (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-vl-politica-aumentazo-de-regidores-fue-por-su-
trabajo-maldonado.htm  
 

 

CAMBIO 

 Aspirantes para el 2012 no tendrán que renunciar: Lastiri  
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós rechazó, que haya presión por parte de su partido para que 
los diputados locales y otros representantes populares que buscan una candidatura al Senado de la República o a 
las diputaciones federales renuncien a sus actuales cargos. Además dejó en claro que aún no empieza 

formalmente el proceso electoral 2012, por lo que pueden permanecer en sus cargos. Entrevistado al culminar 
una reunión que sostuvo con el diputado priista Enrique Doger Guerrero en el hotel Camino Real, el líder priista 

señaló que hasta finales de enero se determinará quiénes serán los candidatos del tricolor. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-yc-politica-aspirantes-para-el-2012-no-tendr-n-
que-renunciar-lastiri.htm   
 

CAMBIO 

 Acusa AMLO a Moreno Valle de tapar irregularidades de Marín  
El excandidato a la Presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador, continuó con su estrategia de 
desestabilizar al gobierno del estado, al acusar a Rafael Moreno Valle y a Mario Marín Torres de tener pactos de 
impunidad, de protección y blindaje para el exgobernador, por lo que sentenció que: ―Se tapan con la misma 
sábana‖. Entrevistado al culminar su mitin en San Martín Texmelucan, López Obrador dejó en claro que no 
pretende desestabilizar al gobierno morenovallista, e indicó que la única que realiza esa estrategia es la lideresa 

del SNTE, Elba Esther Gordillo, a quien calificó como la jefa del gobernador Moreno Valle. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-yc-politica-acusa-amlo-a-moreno-valle-de-tapar-

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-om-politica-c-pula-de-la-ip-poblana-desaira-a-l-pez-obrador.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-om-politica-c-pula-de-la-ip-poblana-desaira-a-l-pez-obrador.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-vl-politica-verde-apoya-autocensura-para-los-legisladores-abaid.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-vl-politica-verde-apoya-autocensura-para-los-legisladores-abaid.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-vl-politica-aumentazo-de-regidores-fue-por-su-trabajo-maldonado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-vl-politica-aumentazo-de-regidores-fue-por-su-trabajo-maldonado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-yc-politica-aspirantes-para-el-2012-no-tendr-n-que-renunciar-lastiri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-yc-politica-aspirantes-para-el-2012-no-tendr-n-que-renunciar-lastiri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-yc-politica-acusa-amlo-a-moreno-valle-de-tapar-irregularidades-de-mar-n.htm
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irregularidades-de-mar-n.htm  
 

CAMBIO 

 Exigen en el Congreso de la Unión frenar obras del viaducto  
La diputada federal perredista, Leticia Quezada Contreras, exigió al gobernador Rafael Moreno Valle que cancele 
la construcción del viaducto de la calzada Ignacio Zaragoza, al asegurar que es una obra abusiva, opaca y 
violatoria de la ley, puesto que ni siquiera ha obtenido la licencia del INAH para hacer dicha edificación y pone en 
riesgo la zona de monumentos de la capital poblana, valorada como Patrimonio Cultural de la Humanidad. 

(Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-yc-politica-exigen-en-el-congreso-de-la-uni-n-
frenar-obras-del-viaducto.htm  
 

CAMBIO 

 Dirigencia panista avala la Reforma al Congreso   
A través de su dirigente estatal, Juan Carlos Mondragón Quintana, Acción Nacional respaldó a sus legisladores 
locales para que aprueben la nueva Ley Orgánica del Congreso que contempla censurar la participación y 
discusión de las iniciativas en Tribuna, crea un órgano de gobierno inequitativo, disminuye el fuero de los 
legisladores e instaura un régimen de sanciones en contra de los diputados. El líder blanquiazul dijo que esta 
iniciativa garantiza la democratización y modernización del Poder Legislativo, y rechazó que normar los tiempos 

de participación de los diputados sea una censura, ya que se trata sólo de poner orden en la Cámara. (Viridiana 
Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-vl-politica-dirigencia-panista-avala-la-reforma-al-
congreso.htm  
 

CAMBIO 

 Sin fuero, los diputados serían vulnerables: Doger   

El diputado priista Enrique Doger Guerrero señaló que retirar el fuero a los legisladores locales podría dejarlos en 
un estado de vulnerabilidad, ya que serían víctimas de todo tipo de presiones independientemente de las penales 
para acallarlos y evitar que hagan críticas a los regímenes. En entrevista, el legislador del PRI manifestó que no 
debe haber impunidad para nadie, pero pidió que se estudie a fondo el tema de retirar el fuero civil, mercantil y 

administrativo a los representantes populares pues, de lo contrario, se verían envueltos en diversas amenazas 
para no presentar leyes o manifestar puntos en contra. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-yc-politica-sin-fuero-los-diputados-ser-an-
vulnerables-doger.htm  
 

 

 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Al INAH le corresponde autorizar el Viaducto Zaragoza: Eduardo Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reconoció que sí es el Instituto Nacional de Antropología 
e Historia (INAH) la instancia que debe autorizar el Viaducto Zaragoza, al señalar que esta dependencia federal es 
la única autorizada para hacer modificaciones a la obra que ejecuta el gobierno del estado en las inmediaciones 
de la zona histórica de Los Fuertes.  Desde la semana pasada, la Secretaría de Infraestructura del gobierno de 

Rafael Moreno Valle señaló que no necesita los permisos del INAH para poder realizar este segundo piso que 
conectará a la avenida 2 Norte con el bulevar 5 de Mayo en uno de sus tramos.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/04/puebla/mun207.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Aréchiga, responsable de la opacidad en el Congreso, criticó el diputado Enrique Doger 
El diputado local del PRI Enrique Doger Guerrero se sumó a las críticas de los legisladores del PAN y Movimiento 
Ciudadano (antes Convergencia) por la opacidad que impera en el Congreso local, el cual salió reprobado esta 
semana en un estudio de Ciudadanos por Municipios Transparentes (Cimtra).  Doger responsabilizó de la escasa 

rendición de cuentas al presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, a quien le exigió 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-yc-politica-exigen-en-el-congreso-de-la-uni-n-frenar-obras-del-viaducto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-yc-politica-exigen-en-el-congreso-de-la-uni-n-frenar-obras-del-viaducto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-vl-politica-dirigencia-panista-avala-la-reforma-al-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-vl-politica-dirigencia-panista-avala-la-reforma-al-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-yc-politica-sin-fuero-los-diputados-ser-an-vulnerables-doger.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/040811-yc-politica-sin-fuero-los-diputados-ser-an-vulnerables-doger.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/04/puebla/mun207.php
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transparentar la aplicación del gasto en el Poder Legislativo.  De acuerdo con la evaluación de Cimtra, que se hizo 
pública el martes pasado, la LVIII Legislatura obtuvo una calificación general de 18.8 puntos, cuando la 
evaluación más baja es cero y la más alta 100, lo cual representó un avance de apenas dos puntos respecto al 
periodo anterior. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/04/puebla/pol203.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Directores del Cobaep despiden y hostigan a los simpatizantes del Sutcobp: Rivas 
El secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcobp), Refugio Rivas 

Corona, informó que los directores de los 37 planteles de la institución comenzaron a despedir a los profesores 
que simpatizan con el proyecto sindical que él encabeza. En entrevista Rivas Corona señaló que desde el pasado 

11 de julio, cuando 71 directivos del Cobaep tomaron posesión con auxilio de la fuerza pública del estado, la SEP 
sostiene una campaña de intimidación y hostigamiento contra los docentes y personal administrativo de la 
institución, al beneficiar a otra organización gremial. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/04/puebla/edu107.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Reducirá SNTE sus comisionados del próximo ciclo escolar: SEP  
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, afirmó que al inicio del ciclo 
escolar 2011–2012, la dependencia y los sindicatos magisteriales tendrán que reducir de 800 a 200 el número de 

comisionados, quienes tendrán que regresar a las aulas a ejercer su profesión. Indicó que este proceso incluirá a 
las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), como a las representaciones 
de las organizaciones estatales como el SETEP y SETEPID.  (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/04/puebla/edu207.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 A pesar de bloqueo del CCE, AMLO se reúne con 80 empresarios poblanos 
Al menos 80 empresarios poblanos se reunieron ayer por la noche con Andrés Manuel López Obrador en un lujoso 
hotel de la capital poblana. El propósito del encuentro, según explicó el tabasqueño minutos antes de iniciarlo, fue 
dejar claro que el líder del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) no está en contra del capital, sino de 
los ricos que han amasado fortunas a través del latrocinio. No hubo presencia de líderes de cámaras y organismos 
empresariales, aunque todos fueron invitados, según informó el diputado local del Movimiento Ciudadano José 

Juan Espinosa Torres. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/04/puebla/pol506.php  

 

 
 

MILENIO  

 Pide el PRD detener la construcción del viaducto  
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) propuso al Congreso de la Unión un punto de acuerdo para exigir al 

gobernador Rafael Moreno Valle la suspensión total de la construcción del viaducto Ignacio Zaragoza, por 
considerar que pone en riesgo el paisaje y la identidad cultural del Centro Histórico de Puebla. La diputada federal 
Leticia Quezada Contreras presentó el escrito ante la Comisión Permanente y en él propone que, además, el 

mandatario acceda a entablar una mesa de diálogo para escuchar a los sectores sociales que se oponen a esa 
obra, entre los que se encuentran académicos, especialistas y colonos. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9003025  
 

MILENIO  

 Detecta la SEP a 35 instituciones patito 
De las 139 instituciones de educación superior que operan en la entidad, la Subsecretaría de Educación Superior 
de la Secretaría de Educación Pública (SEP) detectó que 35 lo hacen sin cumplir con requisitos de calidad y ante la 
evaluación que se realiza, reprobaron al obtener menos de 50 puntos en una escala del uno al 100 en donde se 

evaluó, entre otras cosas, infraestructura, certificación de programas y personal académico. Al respecto, la 
subsecretaria de Educación Superior, María del Carmen Salvatori Bronca, no recordó los nombres de las 

instituciones que no cumplieron con los estándares de calidad en la revisión que la dependencia realiza. (Jaime 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/04/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/04/puebla/edu107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/04/puebla/edu207.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/04/puebla/pol506.php
http://impreso.milenio.com/node/9003025
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Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9003032  
 

MILENIO  

 Maldonado Venegas no abandona la SEP 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad, Luis Maldonado Venegas, negó que entre sus 

planes se encuentre abandonar la dependencia que encabeza y confió en mantenerse en el puesto durante todo el 
sexenio, siempre que cuente con el aval del actual gobernador, Rafael Moreno Valle. Calificó como especulaciones 
todos los comentarios que se realizan en torno a que dejará su puesto por cuestiones políticas. Hace unos días, 
comenzaron a crecer las versiones en torno a la virtual salida de Luis Maldonado Venegas de la SEP, para atender 
una invitación del Partido Nueva Alianza para operar la elección presidencial, ante una eventual alianza electoral 

con Enrique Peña Nieto como candidato presidencial. (Jaime Zambrano)  

http://impreso.milenio.com/node/9003024  
 
MILENIO  

 Aréchiga, responsable de la opacidad: Doger 
El diputado local Enrique Doger Guerrero reconoció que existe opacidad en el Congreso del estado, tal y como lo 
señaló la organización Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA), en su reciente evaluación. En 
entrevista, Doger Guerrero responsabilizó de la falta de transparencia directamente a la Gran Comisión y a su 
titular, el diputado del Panal, Guillermo Aréchiga Santamaría. Manifestó que los diputados carecen de acceso a 
asuntos fundamentales del manejo del Poder Legislativo como es la aplicación de recursos, hecho que genera 
suspicacia, máxime cuando algunas erogaciones parecen injustificadas. (Erick Almazan)  

http://impreso.milenio.com/node/9003020  

 
MILENIO  

 Poder Legislativo trabaja en materia de transparencia 
El presidente de la Gran Comisión en el Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, indicó que el Poder 
Legislativo está trabajando en mejorar sus indicadores en materia de transparencia, subrayando que se apuesta 
por cambios de fondo en este tema. Aseguró que antes de aprobarse la ley de transparencia se aplicarán 

modificaciones para hacer pública la información, incluyendo su declaración patrimonial. Tras la evaluación 
realizada por Cimtra, que les da 1.8 de calificación en transparencia, el líder del Congreso indicó que las 
adecuaciones en la materia son paulatinas y ya se trabaja en la mejora, por lo que la iniciativa de la ley orgánica 
se tiene un planteamiento que busca dar mayor difusión a la parte financiera de este poder. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9003023   

 

 
 
OPINION 

 Justifica PAN municipal el aumento de sueldo de los regidores poblanos 

Gerardo Maldonado Balvanera, presidente del PAN municipal, justificó el incremento salarial que tendrán 

próximamente los regidores de la administración de Eduardo Rivera Pérez, quienes recibirán mensualmente una 
dieta de 60 mil pesos. En entrevista, aprobó el actuar del presidente municipal al homologar los salarios de los 
funcionarios, pues dijo que los regidores contaban con una remuneración de forma escalonada. ―Existían 
regidores A, B y C, con respecto a la remuneraciones que recibía, todos estaban con un sueldo menor pero la 
realidad es que las percepciones eran distintas‖, subrayó. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47763  

 
 
OPINION 

 Presenta AMLO sus propuestas ante empresarios poblanos 
De cara a las elecciones del 2012, el líder del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel 
López Obrador se reunió la noche de ayer con empresarios poblanos independientes, para dar a conocer sus 
propuestas y temas de su interés, en una cena celebrada en el Club de Empresarios del Hotel Presidente 

Intercontinental. El arribo de los empresarios comenzó alrededor de las 19 horas con nombres como Andreas 

http://impreso.milenio.com/node/9003032
http://impreso.milenio.com/node/9003024
http://impreso.milenio.com/node/9003020
http://impreso.milenio.com/node/9003023
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47763
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Cañedo, Eduardo Ochoa, Jorge Moreno Valle Buitrón, ex presidente del Colegio de Economista, Alfredo Rivera del 
Instituto Político Empresarial y Rubén Contreras, concesionario automotriz en Puebla. (Ana Ruiz)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47762  
 

 
OPINION 

 Asegura Doger que no quiere repetir en la alcaldía 
La llegada de José Ángel Pérez García a la coordinación estatal del Movimiento Ciudadano, no significa una 
estrategia para buscar alguna posición en el 2012, declaró el diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, 
quien rechazó estar interesado en el puesto de presidente municipal de 2013. Cabe recordar que Pérez García 
fungió como director de Participación Ciudadana en el periodo 2005-2008; esto cuando Enrique Doger Guerrero 

trabajó como edil de Puebla capital. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47748  

 
 
OPINION 

 Rechaza el titular de la SEP interés en una candidatura federal 
Ni diputación, ni senaduría se encuentran dentro de los proyectos personales del actual secretario de Educación 
Pública del Estado (SEP) Luis Maldonado Venegas sino el mantenerse en su puesto que fue designado por el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Ante el incremento de las especulaciones sobre la posible salida del 
funcionario de la SEP, Maldonado Venegas, sentenció que el único compromiso que en estos momentos le interesa 
cumplir es con la educación en el estado, por lo tanto confirmó que se mantendrá por los seis años que durará la 

actual administración, si se lo permite el mandatario estatal. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47746  
 
 

OPINION 

 Defiende edil poblano la construcción del viaducto Zaragoza 
En entrevista al poner en marcha el gimnasio al aire público en el parque de las Ninfas en el Barrio de Santiago, el 
alcalde de Puebla defendió la construcción del viaducto Zaragoza que emprendió el gobierno del estado de Puebla, 
encabezado por Rafael Moreno Valle Rosas. Explicó que se han respetado los procedimientos que estableció la 
UNESCO. Además el gobierno de Puebla a través de la Secretaría de Infraestructura encabezada por Antonio Gali, 

ha realizado las modificaciones necesarias conforme han indicado las autoridades federales, explicó. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47740  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Exigen desde el Congreso de la Unión suspender el Viaducto Zaragoza 

Al considerar que es opaca la licitación del viaducto Ignacio Zaragoza, que carece de un expediente técnico 
completo, se desconoce su impacto ambiental y económico, así como viola la Ley Federal sobre Monumentos y 
Zonas Arqueológicas, Artísticas y Culturales, la diputada federal Leticia Quezada Contreras solicitó desde el 
Congreso de la Unión la suspensión total de los trabajos que ejecuta el gobierno del estado. (Eduardo González)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14180:exigen-desde-el-congreso-de-
la-unión-suspender-el-viaducto-zaragoza&Itemid=332  

 
E-CONSULTA 

 Moreno Valle actúa como Marín y Elba Esther, sostiene López Obrador 

El aspirante presidencial Andrés Manuel López Obrador advirtió que en Puebla prevalecerá la misma política del 
PRI, pues en apariencia el actual gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas llegó al poder a través del PAN, pero 
incurre en prácticas idénticas a las de su antecesor Mario Marín Torres a quien tanto criticó. Acusó además que 
Moreno Valle es una ―hechura‖ de la lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba 
Esther Gordillo Morales. (Xochitl Rangel)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14186:moreno-valle-actúa-como-

marín-y-elba-esther-sostiene-lópez-obrador&Itemid=332  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47762
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47748
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47746
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47740
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14180:exigen-desde-el-congreso-de-la-unión-suspender-el-viaducto-zaragoza&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14180:exigen-desde-el-congreso-de-la-unión-suspender-el-viaducto-zaragoza&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14186:moreno-valle-actúa-como-marín-y-elba-esther-sostiene-lópez-obrador&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14186:moreno-valle-actúa-como-marín-y-elba-esther-sostiene-lópez-obrador&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Multará Profeco a Instituto Iberia por condicionar compra de útiles escolares 
Por condicionar la compra de útiles escolares al interior de la institución y  hacer obligatorios pagos de actividades 
extracurriculares, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) llevó a cabo un operativo de verificación en 
tres escuelas poblanas y  podría aplicar en los próximos días una multa hasta 200 mil pesos al Instituto Iberia de 

Puebla, así lo dio a conocer el delegado, Bernardo Hinojosa Polo. El funcionario federal apuntó que en los últimos 
días se han presentado una serie de denuncias ante la dependencia de padres de familia inconformes con las 
cuotas en las escuelas particulares. (Miriam Espinoza) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14160:multar%C3%A1-profeco-a-
instituto-iberia-por-condicionar-compra-de-%C3%BAtiles-escolares&Itemid=332 

 

E-CONSULTA 

 Critica Coparmex aumento salarial de regidores de Puebla 
El sector privado reprobó que los regidores en la capital se hayan incrementado su sueldo, bajo el argumento de 

que se dio dentro de los parámetros de la inflación, señaló el presidente de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex), Francisco Rodríguez Álvarez, quien además pidió que establezcan parámetros 
que permitan una medición eficiente de su desempeño. El dirigente empresarial reiteró que por años el sector 
privado ha demandado que la remuneración de los funcionarios públicos sea de acuerdo a su nivel de 
productividad. Lo cual  aun no ocurre en Puebla. (Miriam Espinoza) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14161:critica-canacintra-aumento-
salarial-de-regidores-de-puebla&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Sala de juicios Orales de la UDLAP es escenario de simulación de proceso 

La Sala de Juicios Orales de la Universidad de las Américas Puebla fue el escenario para que 25 funcionarios 

públicos del Ayuntamiento del Municipio de Puebla simularan un procedimiento penal en todas sus etapas. ―Se 
ocupó la Sala de Juicios Orales de la Universidad de las Américas Puebla porque cuenta con la infraestructura 
adecuada para efectuar la simulación de juicios orales en diversas materias y prácticas de negociación, en un 
entorno similar al de los recintos judiciales que se están habilitando a nivel nacional e internacional; además de 
que está equipada con el más avanzado equipo que permite la grabación de las audiencias y creación de un 
expediente digital‖, afirmó Héctor Maldonado Bonilla, jefe del departamento de Derecho de la UDLAP. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14162:sala-de-juicios-orales-de-la-
udlap-es-escenario-de-simulaci%C3%B3n-de-proceso&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Funcionarios inician diplomado en El Colegio de Puebla 
Más de una veintena de alumnos de más de tres municipios y más de tres dependencias estatales iniciaron su 
capacitación en el Colegio de Puebla a fin de compaginar el Plan Estatal de Desarrollo con la docencia y la práctica 
de los funcionarios públicos. Este martes dos de agosto El Colegio de Puebla inició el Diplomado en Planeación del 

Desarrollo Municipal con el que se pretende capacitar a funcionarios de diversos municipios como son San Pedro 
Cholula, San Gregorio Atzompa, Ocoyucan y el municipio de Puebla. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14164:funcionarios-inician-diplomado-
en-el-colegio-de-puebla&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Ingresa El Colegio de Puebla al Reniecyt del Conacyt 
El Secretario de Educación Pública entregó al presidente de El Colegio de Puebla (Colpue), Miguel Ángel Pérez 
Maldonado, el registro RENIECYT para ser parte del directorio de instituciones que hacen investigación en México.  
Aunado a esto y de la mano con el titular del Consejo de Ciencia y Tecnología de Estado de Puebla (Concytep), 
Máximo Romero Jiménez, el Colpue celebró un convenio de colaboración con éste órgano encargado de difundir la 
educación científica y tecnológica con el propósito de realizar estudios específicos en materia de investigación en 

el área de las ciencias sociales. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14167:ingresa-el-colegio-de-puebla-al-
reniecyt-del-conacyt&Itemid=332 
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E-CONSULTA 

 Abren auditoría en el Soapap para indagar fraude en gestión de Macip 
La Contraloría inició una auditoría a fin de detectar actos de fraude y corrupción cometidos tanto en el Sistema 
Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) así como en "toda la administración" pasada -
encabezada por el priísta Mario Marín Torres- aseguró Manuel Urquiza Estrada, actual director general del 
organismo. El funcionario mencionó que como parte de la entrega-recepción detectó un total de 72 

irregularidades en la dependencia, entonces a cargo de Eduardo Macip Zúñiga. (Xóchitl Rangel) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14170:abren-auditor%C3%ADa-en-el-
soapap-para-indagar-fraude-en-gesti%C3%B3n-de-macip&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Pretende Ardelio replicar modelo del Cereso de Tepexi en todo el estado 
Tepexi de Rodríguez, Pue.- El Centro de Reinserción Social (Cereso) del Distrito Judicial de Tepexi de Rodríguez es 
considerado como una prisión ejemplar en la entidad, debido a que el sistema penitenciario aplicado garantiza 
que los reos puedan reintegrarse a la sociedad una vez que cumplan su sentencia, por lo que este modelo se 
pretende implantar a las 22 cárceles que hay en el estado. Ardelio Vargas Fosado, titular de la Seguridad Pública 
Estatal (SSP), anunció lo anterior al visitar el penal la mañana de este miércoles, donde realizó un recorrido por 

las instalaciones. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14171:pretende-ardelio-replicar-modelo-
del-cereso-de-tepexi-en-todo-el-estado&Itemid=332 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Presume delegado de la STPS creación de 13 mil empleos en Puebla en seis meses 

Durante los primeros seis meses del año, en Puebla se generaron cerca de 13 mil empleos formales, entre 
eventuales y permanentes, lo que permite prever que para el cierre del año se podrá rebasar sin ningún problema 
la cifra de 23 mil plazas laborales creadas el año pasado consideró el delegado en la entidad de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social (STPS), Rafael Micalco Méndez. El funcionario federal comentó que en lo que va de este 
año, se alcanzó la cifra de 425 mil empleos generados a nivel nacional y, de ellos, 13 mil le corresponden a 
Puebla. Los sectores en los que se presentó la mayor contratación fueron la industria de la transformación y los 

servicios. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137391:presume-delegado-de-
la-stps-creaci%C3%B3n-de-13-mil-empleos-en-puebla-en-seis-meses&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Antonio Gali minimiza protestas contra viaductos y promete pago a los afectados 
La Secretaría de Infraestructura comenzará el pago de indemnizaciones a las 37 familias afectadas por la 
construcción del viaducto Santa Ana en la colonia 20 de Noviembre, para que puedan continuar con los trabajos, 

pues a la fecha sólo se ha pagado un monto de 600 mil pesos a 2 propietarios afectados por las obras. El titular 

de la dependencia, Antonio Gali Fayad, quien fue entrevistado en las instalaciones del Complejo Cultural 
Universitario, minimizó las manifestaciones y la serie de amparos promovidos por los afectados a quienes pidió 
comprensión, al tiempo de explicar  que de manera conjunta con el Catastro se revisa la situación legal y el valor 
de las viviendas. (Alejandra Bautista Tapia) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137389:antonio-gali-minimiza-
protestas-contra-viaductos-y-promete-pago-a-los-afectados&Itemid=534 

 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Evidencia Maldonado ineptitud en cobro de cuotas del PAN  
Los regidores del ayuntamiento de Puebla, incluyendo al alcalde Eduardo Rivera y al síndico Ernesto Bojalil, deben 
más de 325 mil pesos al PAN municipal. Pero si el líder del albiazul en la capital, Gerardo Maldonado Balvanera, 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 04 de Agosto de 2011 
 

 

 

 21 

decide emprender una estrategia de cobro, cometerá violaciones a los estatutos de su propio instituto político. 
Pese al tiempo en el cargo como ―presidente‖ del Comité Directivo Municipal del PAN, Gerardo Maldonado no ha 
integrado la Comisión de Vigilancia, la cual se encarga del cobro y reparto de los recursos obtenidos de las cuotas 
pagadas por militantes. (Miguel Cordero)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110323&articulo=Evidencia%20Maldonado%20ineptitud%20en
%20cobro%20de%20cuotas%20del%20PAN</B>  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Cúpulas empresariales y monopolios han dañado al país: AMLO 
Ayer, Andrés Manuel López Obrador, representante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), cenó con 

empresarios para volver a mostrarse como una alternativa rumbo al 2012 que detonaría el desarrollo del país, 
pero ―sin monopolios, sin corrupción, sin una guerra sucia‖. Al filo de las 19 horas, algunos miembros de la 

iniciativa privada ya esperaban al ex candidato a la presidencia de la República. Aunque no llegaron líderes de las 
cámaras empresariales, arribaron empresarios independientes como el concesionario automotriz Rubén Contreras 
y Pedro Minutti, Andreas Cañedo, Alfredo Rivera del Instituto Político Empresarial, Eduardo Ochoa, y el ex 
presidente del Colegio de Economistas,  Jorge Moreno Valle Buitrón, por citar a algunos. Además, llegó José 
Agustín Ortiz Pinchetti, articulista fundador del diario La Jornada. (Verónica de la Luz)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110320&articulo=Cúpulas%20empresariales%20y%20monopol
ios%20han%20dañado%20al%20país:%20AMLO</B>  

 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Doger cuenta con gran capital político: PRI 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, se reunió este día en 
el Hotel Camino Real del Centro Histórico con el diputado local de su partido, Enrique Doger Guerrero, con quien 
abordó los temas de la renovación de los comités municipales y de unidad del tricolor rumbo al 2012. Aunque 
sostuvo que en esta reunión no se tocó el tema de las candidaturas rumbo al Senado de la República, Lastiri 
Quirós reconoció que el ex presidente municipal será un buen perfil para representar al PRI en las elecciones del 

próximo año, destacando que cuenta con un gran capital político. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=38163 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ex funcionarios marinistas quieren hacer sindicatos en universidades tecnológicas 
Tras la conformación de diversos sindicatos en  varias universidades tecnológicas de la entidad, en la mayoría de 
ellos respaldados por René Sánchez Juárez  o ex funcionarios marinistas, entre ellos Darío Carmona  García; el 
actual titular de la SEP Luis Maldonado Venegas,  descartó que haya conflictos, pues aseguró que hay ―una cordial 
relación con las organizaciones‖.  (Trinidad González) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=38160 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Nombres para minigobernador 
Es decir, todos aquellos que pretenden ser candidatos a puestos de elección popular, deben estar trabajando para 
convencer a sus compañeros de partido de que son la mejor opción para tener la alta responsabilidad que les 
demanda la nación: representar al pueblo. No está por demás que los aspirantes de los diferentes partidos 
políticos tengan reuniones para manifestar sus aspiraciones. De hecho, varios si no es que todos, ya están 
haciendo lo que les corresponde: reuniones, pláticas, tomaditas de café, comidas, cenas y amarres de 

compromisos (que finalmente no se cumplen, pero que son propios de las campañas). (Carlos Macías Palma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nombres-para-
minigobernador&id=38164 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Suspenderán a directores que impongan cuotas de inscripción 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110323&articulo=Evidencia%20Maldonado%20ineptitud%20en%20cobro%20de%20cuotas%20del%20PAN%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110323&articulo=Evidencia%20Maldonado%20ineptitud%20en%20cobro%20de%20cuotas%20del%20PAN%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110320&articulo=Cúpulas%20empresariales%20y%20monopolios%20han%20dañado%20al%20país:%20AMLO%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110320&articulo=Cúpulas%20empresariales%20y%20monopolios%20han%20dañado%20al%20país:%20AMLO%3c/B
http://www.contraparteinformativa.com/
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El secretario de Educación Pública en la entidad, Luis Maldonado Venegas,  advirtió que serán sancionados los 
directores de las  escuelas del nivel básico y medio superior que sean sorprendidos cobrando cuotas por 
inscripciones, y en caso de reincidir,  podrán ser removidos de sus cargos, pues la dependencia en ningún 
momento ha avalado el cobro de alguna cuota.  A partir de la próxima semana   iniciará el proceso de inscripción 

en las instituciones,  para  arrancar  clases el próximo 22 de agosto.  (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Suspenderan-a-directores-que-
impongan-cuotas-de-inscripcion&id=38166 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lanza Conacyt plan de becas para 25 estudiantes de ciencias 
El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología del Estado de Puebla (Conacyt), lanzó un programa piloto para 

beneficiar a 25 alumnos de la entidad que estén interesados en cursar un posgrado en el área de las ciencias. 
Quienes resulten beneficiados podrán recibir hasta 250 mil pesos al año, para estudiar alguna maestría en una 

institución nacional o en el extranjero. Lo anterior lo dio  conocer el director del Consejo, Miguel Ángel  Pérez 
Maldonado, y aunque consideró que son pocas las  becas,  confían que el próximo año se incremente,  así como la 
participación del gobierno estatal con mayores apoyos. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lanza-Conacyt-plan-de-becas-
para-25-estudiantes-de-ciencias-&id=38165 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Candidatos al PRI municipal se rebelan contra Lastiri   
15 aspirantes a la dirigir el PRI municipal en Puebla pidieron ante el delegado del CEN, Ranulfo Márquez garantías 
para la elección. La queja contra la dirigencia estatal fue signada por Juan de Dios Bravo, Ambrosio Corona 
Carbarin, Iván Galindo Castillejos, Miguel Ángel Ceballos López, Carlos Talavera, Jorge Morales Alducin, José 

Jorge Trinidad Morales, Juan Carlos Trejo, René Alejandro Escalona González, Fernando Camargo Meza, Gonzalo 
Amador Juárez Uribe, María Guadalupe Solís, María del Pilar Portillo, Claudia Hernández y Pepe Rocha. 
(Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15908:candidatos-al-pri-municipal-
se-rebelan-contra-lastiri&Itemid=127  

 
 

 

 
RETO DIARIO 

 Poder Judicial abre al público cursos de juicios orales y justicia alternativa 
El Tribunal Superior de Justicia, a través del Instituto de Estudios Judiciales, dentro de su programa  ―Difusión de 
la Cultura Jurídica‖ invita al público en general, a los cursos de Introducción al nuevo Sistema de Justicia Penal, 

Acusatorio y Oral; Introducción a la Oralidad en Materia Civil y Mercantil; e Introducción a la Justicia Alternativa. 
Estos cursos están programados para este mes y se impartirán de manera gratuita, en la sede del Instituto de 
Estudios Judiciales, ubicado en privada 3 "B" Sur número 4504, colonia Huexotitla, bajo el siguiente  calendario y 

ponentes: Introducción al nuevo Sistema de Justicia Penal, Acusatorio y Oral, lo impartirá el Licenciado José  Luis 
Ángeles Llerenas, docente certificado por SETEC. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-COMUNICADO-titulo&id=21482 
 
 
RETO DIARIO 

 Pagará el estado 22 mdp por afectaciones en obra del viaducto a Santa Ana 
Improcedentes resultaron los amparos interpuestos por las obras del Viaducto a Santa Ana Chiautempan, reveló 
el Secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, al revelar que el estado pagará 22 millones de pesos 

para las indemnizaciones de los inmuebles afectados. El funcionario aclaró que dos amparos interpuestos por los 
trabajos ya quedaron sobreseídos al ser considerados improcedentes por parte de las autoridades judiciales. 

Explicó que un amparo fue contra acciones del ayuntamiento de Puebla, sin embargo, el gobierno del estado es el 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15908:candidatos-al-pri-municipal-se-rebelan-contra-lastiri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15908:candidatos-al-pri-municipal-se-rebelan-contra-lastiri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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responsable de ejecutar de las obras, abundó. (Hugo Sanchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21481 

 
 
RETO DIARIO 

 No sacar raja política de construcción del viaducto: Riestra 
El coordinador de la bancada panista Mario Riestra, exhortó a los poblanos y grupos inconformes con el proyecto 
del viaducto I. Zaragoza a no sacar raja política, ya que el objetivo es poner a Puebla a la vanguardia y 

modernización. Cabe mencionar que en la sesión permanente del congreso de la unión, se presentó un punto de 
acuerdo para pedir la suspensión de esta obra, por parte de la diputada federal perredista Leticia Quezada 
Contreras. El panista consideró que en estos momentos los poblanos debemos estará a favor de obras que 

ubiquen nuevamente a Puebla en el lugar que le corresponde y que en la administración pasada se perdió. 
(Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POL%CDTICA-titulo&id=21480 
 

 

 
 
CINCO RADIO 

 Trabaja el Gobierno Para Generar Cultura por Cuidado del Agua: RMV 
En la generación de una cultura del agua trabaja el gobierno del estado además enfrenta el reto de superar el 
problema financiero del Organismo Operador de los Servicios de Potable y Alcantarillado (Soapap)  que adeuda  
tres mil millones de pesos, dijo el gobernador Rafael Moreno Valle. En la inauguración de la Segunda Reunión 
Nacional de los Organismos Operadores de Agua Potable, el jefe del ejecutivo refirió la importancia del cuidado 
del vital liquido pues en el país 12 millones de mexicanos carecen de agua en sus casas y 24 millones de familias 

no tiene drenaje. (Hugo Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/trabaja-el-gobierno-para-generar-cultura-por-cuidado-del-agua-rmv/  

 
 

 

 

  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Admiten altos costos y opacidad en Senado 

El presidente del Senado y coordinador del PRI, Manlio Fabio Beltrones, estuvo de acuerdo en ―hacer todo lo 
necesario a fin de que se tome una decisión para transparentar los recursos‖ utilizadosn en el nuevo edificio. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Se estanca el proceso del PAN para 2012 
El pasado 18 de julio, seis de los siete aspirantes presidenciales del PAN acordaron con su líder nacional Gustavo 
Madero Muñoz, que en un plazo de 10 días concretarían el método por el cual sólo quedaría un máximo de tres 

contendientes. Esos 10 días ya pasaron. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Fiscal de EU va contra "amigos" del rifle 

El fiscal general de Estados Unidos, Eric Holder, advirtió que actuará con todos los medios a su alcance para evitar 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/trabaja-el-gobierno-para-generar-cultura-por-cuidado-del-agua-rmv/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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que la Asociación Nacional del Rifle bloquee las nuevas normas para regular la venta múltiple de rifles de asalto 
que van a parar a México. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Advierten caída en confianza de consumidores 

Para el investigador del CIDE Alejandro Villagómez el consumo podría ser afectado en los siguientes meses por la 
inquietud que genera la complicación del entorno económico mundial. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

El fantasma de la Gordillo 
La poderosa madrina de Puebla, la misma que hace gobernadores, impone secretarios de Educación y que dicta 
las políticas educativas de este ignorante país, es —de manera inexplicable— una de las maestras más ricas del 
mundo. 
Una investigación del portal Animal Político titulada ―¿Cuanto gana ‗la maestra‘ como maestra?‖, arroja datos 
por demás reveladores. 
De manera práctica, los periodistas acudieron a la página oficial de la SEP, para consultar la nómina y conocer 

el salario real de Elba Esther Gordillo, así como de algunos de funcionarios y familiares más cercanos. 
De esta forma, además de los salarios obtuvieron documentos con datos sobre las características de las plazas, 

ubicación, si el profesor está activo o jubilado y si ha participado en concursos de plazas en la carrera 
magisterial. 
En este padrón se especifica que la líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, tiene un 
sueldo mensual de 23 mil 900 pesos. 
Además, en la nómina del mismo centro de trabajo también figura su hija Maricruz Montelongo Gordillo, quien 

por dos plazas como maestra de primaria obtuvo 64 mil 306.86 pesos. 
En esa misma nómina aparecen el exesposo de Gordillo, el profesor Francisco Arriola Urbina, con un ingreso 
trimestral de 49 mil 541.40 pesos; y su exyerno, René Fujiwara Apodaca, con 84 mil 645.12 pesos por una 
plaza de profesor de enseñanza tecnológica. 
Regresando a la Gordillo, a lo largo de 40 años de trabajo —y tomando como base su actual salario mensual— 
la señora ha cobrado como maestra una cantidad cercana a los 11.5 millones de pesos. 

Evidentemente, sus ingresos oficiales no concuerdan con la multimillonaria fortuna que diversos medios y 
columnistas han mencionado. 
Según Reforma, los bienes inmuebles de Elba Esther Gordillo tan sólo en el Distrito Federal, rondan los 80 
millones de pesos. 

Esto sin citar las residencias en San Diego California, las cuales fueron denunciadas por el semanario Proceso 
en el mes de agosto de 2003. 
Partiendo de la base de su salario oficial, y de las propiedades que aparecen a su nombre en el registro público 

de la propiedad, no me explico cómo es posible que a nadie se le haya ocurrido iniciar una investigación seria 
sobre enriquecimiento ilícito. 
O mejor dicho, sí me lo explico. Todos se lo explican, pero nadie se atreve, ni se atreverá a actuar. 
Lamentablemente, en Puebla la maestra tiene hoy metida la mano y hasta el codo en el suculento pastel 
estatal. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=359 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
Y el gran perdedor es el PRI 
Lo que a todos les pasó de noche dentro de la Reforma Electoral es el tema de las candidaturas comunes, esas 
que de verdad van a inclinar la balanza en el próximo proceso electoral, en donde habrá de elegirse el próximo 

―minigobernador‖ y al próximo ―superpresidente‖ municipal de Puebla. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=359
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Al único que cuentan ―le cayó el veinte‖ fue al expresidente municipal de la Angelópolis, Enrique Doger 
Guerrero, quien previo a la mesas de trabajo con el gurú de esta reforma, Virgilio Andrade, cuestionó el 
espíritu de las transformaciones, aunque el exconsjero del IFE bien supo guardar el secreto del verdadero 
espíritu de la reforma. 

Es que ahí está el verdadero detalle del asunto, ahí es donde el gobernador Moreno Valle arregló su proyecto 
trasexenal, más allá de los vaivenes políticos o de los cambios sexenales que puedan presentarse. 
Las candidaturas comunes son el verdadero plus de la reforma que impulsó el exconsejero, faltaba más, 
discípulo de doña Elba Esther Gordillo. 
Pero sorprendentemente nadie notó nada, pese a que el tema se planteó ante los ojos del PRI, nadie dijo nada; 
el pecado es omisión o falta de conocimiento, el caso es el mismo, no quiero creer que la obra pública influyó 

en la toma de decisiones. 
El tema de las candidaturas comunes es vital en la vida democrática de Puebla, la entidad es la única —junto 

con Querétaro— que en su figura electoral las permite y es el ―candado‖ mediante el cual el PRI difícilmente 
volverá a gobernar la entidad. 
Las candidaturas comunes son la verdadera zanahoria que le puso el gobernador a todos los partidos políticos y 
que también de plano les pasó de noche a todos los partidos políticos, a excepción de Enrique Doger Guerrero, 
quien en una cita previa antes de que se aprobara la ley electoral cuestionó el tema aunque, por supuesto, 

nadie lo tomó en cuenta. Honor a quien honor merece. 
Mientras lo señores del PRI pelean las migajas de lo que queda del expartidazo, ojalá y puedan prepararse 
tanto panistas como priistas para lo que será una elección inédita, como la elección de ―minigobernador‖ y la 
de alcaldes para 2016, año en que se harán concurrentes las elecciones en Puebla con las federales. 
Zacatlán, lugar privilegiado 
La designación de Pueblo Mágico le cayó como anillo al dedo a Zacatlán, lugar que se ha convertido en uno de 
los favoritos del gobernador Rafael Moreno Valle. 

La feria de este lugar, que arranca el próximo 13 de agosto, sin lugar a dudas será una de las mejores que se 
han realizado, ya que cuenta con la mano de Marcos Flores Morales, quien es el encargado de la organización 

del evento, el cual durará del día 13 al 21 de este mes y será la mejor feria de las que se han realizado en este 
año. 
La gala de la feria será el día 7 de este mes en el patio central del palacio municipal de esta ciudad, y sin duda 
sentará un precedente para toda la región. 

La ciudad de las manzanas está más que puesta para recibir a miles de visitantes y de esta forma estrenar el 
titulo de Pueblo Mágico que ganó por su belleza y organización. Hay que resaltar que una parte importante de 
este evento también es mérito de Omar Arroyo, importante comunicador y representante de esta región. 
La inauguración 
Hoy el Grupo Tribuna estrena sus instalaciones localizadas en Matamoros 77, en la colonia La Paz. Enhorabuena 
para todos los integrantes de este grupo de comunicación de Puebla y para el pilar de todo, don Enrique 
Montero Ponce. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=358 
 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Mis policías, bien: Lara Terrón 
Don Amadeo Lara Terrón, el secretario de Seguridad Pública y Tránsito del municipio de Puebla es muy 

pausado y tranquilo cuando acepta una entrevista a cualquier reportero. 
En este caso, y tras los señalamientos de presuntos excesos por parte de la Policía Municipal Preventiva (PMP), 
en el caso de la retención de dos escoltas del padre Alejandro Solalinde Guerra —coordinador de la Pastoral de 
Migrantes de la Zona Sur Golfo y director del albergue Hermanos en el Camino de Ixtepec, Oaxaca—, durante 
la Caravana de Migrantes, sostuvo y afirmó que sus policías, los que llegaron al llamado de auxilio, al detectar 
un vehículo con dos rifles de asalto R-15, solo cumplieron con su trabajo; lo demás, dijo, no le concierne. 
De entrada, Lara Terror vuelve a su pasado, se declaró católico practicante y dijo que conoció al sacerdote 

desde hace 20 años, cuando Alejandro Solalinde era el vicario de la iglesia de San Juan Bautista en Metepec, lo 
conoció porque asistía a las misas del domingo y desde esa fecha había una amistad a toda prueba. 
Tiene cerca de dos meses que esta caravana, llamada ―La Caravana del Consuelo‖, encabezada por el poeta 
Javier Sicilia y el padre Alejandro Solalinde Guerra, pasaron también por Puebla; en ese entonces el grupo 
pacifista reportó que entre Puebla y Veracruz fueron amenazados por el crimen organizado y tenían 
preocupación por cualquier atentado. 

En esa ocasión, Amadeo Lara ordenó que la caravana fuera escoltada por la Policía Municipal en todo su paso 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=358
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por Puebla y no pasó nada. 
El domingo 28 de julio la seguridad de la caravana estuvo a punto de salirse de control. 
Policías que no son; armas sin control 
El CERI (Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata) reportó que la tarde del domingo recibieron un reporte 

de la existencia de un vehículo cercano a la iglesia de Santa María de la Asunción, en la colonia Aquiles Serán, 
donde se encontraban dos armas largas o rifles de asalto R-15. 
Ante el hecho de que esta unidad estaba cerca a la Caravana de Migrantes, entonces llegó un grupo especial 
para asegurar las armas y a los poseedores de éstas, quienes dijeron ser escoltas de Alejandro Solalinde 
Guerra y ser además elementos de la Policía de Oaxaca. 
Los dos escoltas llevaban un oficio que los acreditaba como policías, pero éste carecía del informe sobre las 

armas, además de la licencia para la posesión de las mismas, por lo que fue necesario que sus datos fueran 
checados en Plataforma México, donde arrojó que ninguno de los dos escoltas eran policías de algún estado; 

entonces, estos hombres estaban en poder de armas de algo poder sin tener un solo permiso, solo un pretexto: 
estaban cuidando al padre Solandine, quien antes ya había recibido constantes amenazas de muerte. 
Prueba de fe y de confianza 
Mientras que la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito del Municipio checaba la situación legal de los dos 
hombres armados, Amadeo Lára Terrón llegó a la parroquia de de la iglesia de Santa María la Asunción; en ese 

lugar se encontraba el párroco Gustavo Rodríguez, además del padre Alejandro Solalinde Guerra. 
Tres integrantes de la Caravana del Migrante y dos cocineros que preparaban alimentos, fueron testigos del 
abrazo fraternal entre Amadeo Lara y Alejandro Solalinde, quienes no solo se reconocieron, sino que 
recordaron 20 años atrás, cuando el primero acudía a la iglesia cercana a su casa y el segundo celebraba misa. 
Bastó que el padre Alejandro dijera que esos dos hombres y las armas eran su escolta para que el funcionario 
ordenara que les fueran regresados los rifles, y tras otro apretón de manos la Caravana siguió su camino, como 
si nada hubiera pasado. 

Excesos fuera de control 
Al llamado del reporte de las armas largas dentro de un vehículo no solo acudió la Policía Municipal, lo hizo 

también la del Estado y la Ministerial, todos con sus propios vehículos y armamentos, pero que no estaban bajo 
las órdenes del secretario Amadeo Lara. 
Lo que pasó en ese momento no está del todo claro. Los de la Caravana acusaron amenazas, los policías 
dijeron que solo cumplieron con su deber al hacer acto de presencia; no hubo golpeados ni detenidos. 

Tratándose solo de una mala hora y un mal momento. 
La Caravana del Migrante sigue de pie. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=360 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Además de inquisidor, cazador de filtradores 
Además del decreto que lo faculta a ejercer el derecho de réplica y presentar demandas por daño moral a 

nombre del gobierno de estado, Sergio Ramírez fue investido por el gobernador Moreno Valle de otro tipo de 
poderes, esto es, por decirlo de alguna forma, extraoficiales. El director de Comunicación Social, en sus 
funciones de Torquemada, se encargará de construir el Blindaje Periodístico de la administración. Esto es, 
perseguir y sancionar a los funcionarios acusados de filtrar información a los periodistas. Una especie de 
Buró de Asuntos Internos con capacidad de interrogar, cruzar información, cambiar adscripciones y, en 

última instancia, ordenar el despido. Fuentes del ISSSTEP narran que Ramírez Robles estrenó sus nuevas 
funciones, el Blindaje Periodístico, cuando corrió al Enlace de Comunicación del Organismo Jerónimo Morales, 
padre del también despedido hace unos días de la Secretaría de Salud, Fortino Morales, luego de que el director 
general Roberto Rivero Trewartha descubriera filtraciones de su oficina. Tras la investigación respectiva, el 
vocero del gobierno estatal ordenó su despido fulminante.  
Las mismas fuentes refieren que el poder de Ramírez Robles ahora es al interior de la administración y a su 

exterior. En el segundo caso, actuando como Torquemada, Supremo Inquisidor de la Prensa Local. Y al 
interior, como la Fiscalía de Asuntos Internos con capacidad de ejercer una purga: abrepuertas, ujieres, 
choferes, secretarias, particulares, directores y hasta subsecretarios podrán caer en sus manos. Para la 
próxima semana, se dice, abandonará el gobierno estatal un número indeterminado de burócratas bajo la 

acusación de filtradores. Y con pruebas en la mano. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=360
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Las dos medidas tomadas por la administración morenovallista para dotar de nuevos poderes al titular de 
Comunicación confluyen en una clara limitación al trabajo informativo. Por una parte, contener las 
filtraciones que los periodistas reciben desde el poder. La otra, dotar de la personalidad jurídica necesaria a un 
funcionario, Sergio Ramírez Robles, para llevar a cabo todas las acciones legales para ejercer el derecho 

de réplica y, como ayer mismo lo definió, en los casos extremos presentar las demandas por daño moral. ¿Y 
qué se entiende por casos extremos? Aquellos, afirma Ramírez Robles, en que exista una calumnia evidente. 
La información presentada por CAMBIO, Intolerancia y Puebla Online inmediatamente generó un gran debate 
en Twitter. Ramírez Robles prácticamente se enfrentó a muchos de los mejores periodistas y, en honor a 
la verdad, ninguno pudo realizar grandes argumentaciones. El debate fue pobre porque los periodistas poblanos 
no encuentran cómo combatir a un funcionario que no tiene miedo al golpeteo, sino que en realidad parece 

disfrutarlo, una cualidad que parece fascinarle a Rafael Moreno Valle. 
El trabajo periodístico se complica en Puebla y los peores escenarios vienen a confirmarse. Pero como en 

muchas ocasiones he afirmado tomando la expresión de Julio Scherer, el oficio periodístico es rudo por 
naturaleza. El poder político nunca hace concesiones y abre sus compuertas para que los reporteros entren 
a olisquear. Su esencia es el secreto y la opacidad, se llame como se llame el gobernante. El oficio de 
periodista es derribar los muros que esconden todo aquello que el poder no quiere que la sociedad vea. 
¿Que hay riesgos de demandas? Ello provocará un periodismo más riguroso y la distancia de los excesos a 

los que muchos recurren en ausencia de profundidad. ¿Que castigarán a los filtradores? Eso redundará en un 
periodismo de mayor investigación, documentado, que en el tradicional ―me contaron‖. ¿Que las 
condiciones han empeorado? Solamente para aquellos que no han renunciado al periodismo crítico. 
Los demás, cómplices con su silencio vergonzante, todavía esperan que les tiren mendrugos de pan.  
 http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-040811.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El trabajo del delegado priista 

Los delegados del Comité Nacional del PRI en Puebla o en cualquier estado de la República no 
vienen para andarse exhibiendo en actos públicos, sino para trabajar en el fortalecimiento de la 
estructura del partido, para conciliar intereses entre los grupos, para vigilar porque la 
reorganización de la estructura partidista, se haga en base a los estatutos y respetando a todos los 
militantes, nos dice un amigo que desde siempre ha militado en el tricolor, y desde luego, para estar 
pendiente de que los candidatos surjan de la voluntad mayoritaria de los miembros del partido y no 
sean impuestos por personas o grupos de interés. 

Ese es el papel real que deben jugar. Que algunos no lo cumplen, es cierto, pero cada vez son más los que se 
apegan a las instrucciones que reciben de la dirigencia nacional, que cada día es más exigente, en este 
aspecto, con los delegados y los comités estatales. 
El actual delegado nacional priista, don Ranulfo Márquez Hernández, es un delegado que sabe 
perfectamente cuál es su papel y no necesita andarse exhibiendo en actos públicos del partido, para tener 
presencia. Sabe que esa presencia debe ser discreta, para ser efectiva. Él no es poblano, ni aspira a ningún 

cargo público en Puebla, el viene a lo que viene, a preparar al PRI en esta entidad para las elecciones del 2012 
y entre mejores cuentas entregue al final de su misión, mejores posibilidades tendrá de crecer políticamente en 

su estado. 
Dice nuestro amigo, que las relaciones entre el delegado, Márquez Hernández y todos los miembros del 
Comité Estatal son inmejorables. 
Actualmente se está llevando a cabo la renovación de los comités municipales, resolviéndose los problemas que 
han surgido en algunos casos mediante el diálogo y la negociación, integrando planillas con la inclusión de 

representantes de todos los grupos, de todos los sectores y todas las corrientes. 
Por eso no se eligieron el domingo pasado las 106 que se tenían programadas, pues en varias hubo problemas 
y se decidió aplazar la elección hasta que hubiera acuerdo entre los grupos participantes. Por eso en 80, se 
recurrirá al sistema de participación de los Consejos Políticos Municipales, a donde llegarán planillas bien 
integradas, incluyentes, que sean realmente representativas del priismo de cada municipio. 
Nos dijo que es casi seguro que después de esta renovación de cuadros dirigentes municipales, el PRI será un 
partido más fuerte y unido en Puebla y que podrá elegir candidatos a senadores y a diputados en un ambiente 

de unidad real y de fortaleza política. 
Nueva actitud de la militancia 
La militancia priista está tomando conciencia de su fuerza dentro de su partido, y está 

aprovechando la oportunidad del momento para hacer sentir su fuerza y no permitir imposiciones 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-040811.php
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como en otros tiempos. 
Tuvimos oportunidad de platicar con directivos de una Asociación Civil denominada Frente de Juntas 
Auxiliares de Huejotzingo, fundada por Albino Cadena Zamora, que fue su primer presidente y que ahora 
preside Gabino Flores Flores, teniendo como secretaria general a Edith Lima Méndez y como tesorero a 

Daniel Corona Ávila. 
Se trata de una agrupación priista cuyo objetivo es evitar que en Huejotzingo y en toda la región, sean dos 
grupos los que se estén disputando el poder, sin la intervención de los ciudadanos que militan en el Partido 
Revolucionario Institucional, que son usados sólo para que los miembros de esos grupos lleguen a 
encumbrarse, olvidándose después de la militancia y, lo que es peor, de las necesidades de la población que, 
en vez de avanzar, retrocede en todos los aspectos. 

La actitud de este frente, es la que están asumiendo muchos priistas en medianas y en pequeñas poblaciones, 
por eso es importante lo que nos dice nuestro amigo en el sentido de que en la conformación de las nuevas 

directivas municipales del partido tricolor, la delegación del comité nacional está interviniendo para evitar 
confrontaciones, para mantener la unidad y para sacar adelante un proyecto más democrático de partido y 
formar gobiernos municipales más eficientes, más comprometidos con la ciudadanía para la solución de sus 
viejos y nuevos problemas. 
Ya lo hemos dicho en este espacio y ojalá todos los priistas de cúpula lo entiendan: cuando surgió el PRI, en 

1929, este país tenía poco más de 15 millones de habitantes y un alto porcentaje, era analfabeto. Actualmente 
somos más de 110 millones y son muchísimos los que tienen un promedio de estudios de por lo menos la 
secundaria. Un político sea del partido que sea, no puede estar pensando que este pueblo es de retrasados 
mentales. Es cierto que es un pueblo que aguanta mucho, pero cuando dice hasta aquí, es hasta aquí. El 
pasado 4 de julio en Puebla, se dio una muestra de ello. ¿Quieren que eso siga pasando?  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, se compromete a mejorar la calidad del agua 
potable en Puebla. Este ofrecimiento lo hizo ante los directores de los sistemas de agua potable del país, 

reunidos en esta capital y ante el titular de la Comisión Nacional del Agua. El gasto de este servicio es 
demasiado alto. SOAPAP tiene una deuda de 3 mil millones y está procediendo a la instalación de medidores 

para que los pagos se hagan según el consumo. También dijo el gobernante que se hará una campaña fuerte, 
para que empresas y autoridades municipales, no contaminen los mantos freáticos……..La Secretaría General 
de Gobierno, anunció que a través de Protección Civil, llevará a cabo un plan para proteger a los 
planteles escolares de las zonas de riesgo contra contingencias naturales, a fin de garantizar la seguridad de 

los estudiantes y para que dichos edificios puedan ser utilizados como albergues temporales, en caso 
necesario……Ayer estuvo en San Martín Texmelucan, el izquierdista Andrés Manuel López Obrador, 
aspirante a la candidatura de esa corriente política, a la Presidencia de la República. Hoy en la tarde, a 
las 17 horas, estará en la ciudad de Tepeaca…….De los tres ayuntamientos panistas que ha tenido la 
ciudad de Puebla, éste, encabezado por un panista auténtico, es decir, de siempre, es el que se percibe como 
el más distante del pueblo. Como se dice en el informe elaborado por el grupo del comité nacional que analizó 
las razones del fracaso de los dos gobiernos federales de origen blanquiazul: la percepción de las clases 

populares, es que los panistas los ven de arriba, abajo. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-040811.php 

 
(Poder y Política/Manuel Cuadras) 

 
El delfín de Moreno Valle 
Algunos podrían pensar que es prematuro hablar del tema, otros más dirán que es ocioso hacerlo, sin embargo, 
como sucede en todo gobierno, desde el inicio comienzan a sobresalir algunos nombres para inscribirse en la 
carrera sucesoria. El gobierno de Moreno Valle no podría ser la excepción. Si pudiéramos hacer una primera 

valoración (un primero corte de caja), ¿cuáles serían los nombres de los participantes, y cuáles son las 
condiciones del proceso? 
De entrada, llama la atención que ninguna mujer del actual gobierno tenga posibilidades (reales) de 
contender por la gubernatura. Moreno Valle no tiene mujeres de peso político suficiente como para 
impulsarlas a una nominación de tal envergadura. Patricia Leal, Ammy Camacho y Miriam Arabian, las tres 
únicas mujeres dentro del gabinete, no cuentan con el posicionamiento ni proyección necesarias (y en el caso 
de las dos últimas, sin la confianza del Ejecutivo). Ana Teresa Aranda, la única panista con posibilidades, no 

está, ni en el gabinete, ni mucho menos en el ánimo del gobernador. ¿Podrá (a sus años) aguantar una 
campaña extenuante desde afuera? Lo dudo. 
El hecho de que ninguna mujer morenovallista o panista, tenga posibilidades de alcanzar la candidatura, no es 

cosa menor, sobre todo si consideramos que Puebla (Capital) ya fue gobernada por una mujer, y que 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-040811.php
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actualmente una mujer es la carta fuerte del PAN para enfrentarse al PRI en el 2012 (Josefina Vázquez Mota). 
Mal entonces para el panismo poblano y para el morenovallismo (que no es lo mismo). 
Las posibilidades del gobernador para impulsar un sucesor se circunscriben, en este momento, solamente a 
tres personajes (bueno, a cuatro, como veremos más adelante), sus nombres son: Tony Gali, Pablo Rodríguez 

Regordosa, y por supuesto, el todopoderoso Fernando Manzanilla. 
La pregunta es: ¿cómo se llega a la final? ¿Cómo le hace un gobernador para impulsar un delfín? Hay tres 
diferentes opciones: 
1. A través de la Presidencia Municipal de Puebla, debido a la gran proyección que representa (así se posicionó 
Marín, y de la misma manera lo intentaron Doger y Alcalá). 
2. Vía Senado de la República. Siendo Senador se puede recorrer el Estado, lo cual, en la práctica, es una pre 

campaña a la gubernatura (así le hizo Melquiades y el propio Moreno Valle). 
3. Haciendo campaña desde el gabinete. El ejemplo más claro lo encontramos en Javier López Zavala, quien 

desde la SEGOB y posteriormente SEDESO, basó todo su proyecto de campaña.  
Ahora bien, dada la reforma electoral, recientemente aprobada por el Congreso, hecha con el objetivo de 
homologar el calendario electoral (empatar las elecciones locales con las federales), hacen que esta sucesión 
sea atípica, veamos por qué. 
Como se sabe, el próximo gobernador (el sucesor inmediato de Moreno Valle) estará en el cargo por un periodo 

de solo 22 meses. Mientras que, el próximo alcalde (el sucesor inmediato de Eduardo Rivera) durará en 
funciones por espacio de 4 años y medio, es decir, será un mini gobernador.  
Este panorama nos permite establecer que, por paradójico que parezca, conviene más ser el sucesor de 
Eduardo Rivera que de Moreno Valle. El próximo Presidente Municipal terminará su periodo, aterrizando en la 
final de la elección para gobernador de 2018; el sucesor de Moreno Valle, en cambio, sólo podrá disfrutar de las 
mieles durante 22 meses, obvio, sin posibilidad de reelegirse ―para la grande‖.  
La lógica indicaría que, Moreno Valle se jugaría su sucesión en la elección de 2013 (mitad de sexenio), y no 

en la de 2016 (cuando acabe su periodo), sin embargo, aquí surge otra pregunta clave: ¿estará dispuesto RMV 
a crear un delfín super poderoso? Es un riesgo muy alto, ya que, el próximo Presidente Municipal de Puebla 

(llámese como se llame) creerá que puede llegar ―a la grande‖ sin el apoyo de nadie, dado el gran poder que 
tendrá en sus manos. Si RMV poya a ―x‖ personaje para llegar a la final, vía la MEGA Presidencia, eso implicaría 
ponerle (en automático) la estafeta de abanderado panista a la gubernatura de Puebla 2018-2024.  
 ¿Qué pasa si ―entrega‖ la Presidencia Municipal al PRI? ¿Pierde un boleto para la final? Sí. Pero mantiene el 

poder hasta el último día de su mandato, con la posibilidad de imponer al gobernador de 22 meses y después 
volver a ser el candidato al gobierno del estado de Puebla, es decir, una reelección al estilo Plutarco Elías. 
Calles.  ¿Se da cuenta? Se equivocan quienes piensan que la mira de Moreno Valle está en la Presidencia de la 
República (2018). La Presidencia es un sueño (guajiro) y como tal lo asume, su verdadera meta está en 
reelegirse como gobernador de Puebla, con una pequeña pausa de 22 meses, es decir, el verdadero delfín de 
Rafael Moreno Valle, se llama: Rafael Moreno Valle. Si no, al tiempo… 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/agosto/colum-poderypolitica-040811.php 

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Desde Puebla 

Por amor y con solidaridad, desde la ciudad de Puebla se gesta un movimiento que intenta combatir la barbarie 
en contra de los animales, que está comprobado que sólo a través de la esterilización podrá aminorar su 
reproducción, y generar un marco adecuado para conservarlos como los mejores amigos del hombre. 
Con esta convicción en Puebla surge la fundación Pola Altmann AC, fundada y promovida por la poblana del 
mismo nombre, Pola Altmann Oropeza, quien desde su infancia se erigió como una apasionada defensora de 

los animales, por los que siempre ha visto y luchado a través de instituciones que se dedicaban a combatir la 
crueldad en contra de todas las especies. 
Pola Altmann Oropeza más tarde se abocó a crear una fundación a la que le puso su nombre, la cual años 
después ya tiene representaciones en los estados de Querétaro, Jalisco, Sonora, Aguascalientes, Guanajuato y 
Campeche, en donde logró sumar a personas movidas por el mismo amor a los animales. 
A través de esta fundación, quienes se han sumando como voluntarios luchan fundamentalmente por dos 
aspectos en favor de los animales: su esterilización para que no se sigan multiplicando, y ver por una muerte 

digna para los canes que resultan víctimas de la rabia que obliga a aislarlos en los centros antirrábicos. 
De acuerdo con las estadísticas de la fundación, se reporta que hasta el momento se ha logrado la 
esterilización de 23 mil animales —sobre todo perros— propiedad de las familias de escasos recursos, que 

deambulan todo el día por las calles y son proclives al fenómeno de la sobrepoblación con todos sus riesgos y 
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consecuencias. 
Si a usted le interesa participar en este movimiento, o al menos reforzarlo, puede contribuir con un donativo, 
comunicándose al teléfono 4 66 54 88, con la doctora Yasmin Budib. O bien puede entregarlo directamente en 
cualquier sucursal de Scotiabank Inverlat, a la cuenta 7861508, sucursal 2101, clave 044650036078615085, 

de la que es titular directamente la fundación Paola Altman Oropeza. 
Con el lema ―Por cada animal esterilizado, miles dejarán de ser maltratados‖ la fundación trabaja en la 
recaudación de fondos para adquirir una unidad móvil equipada con quirófano para reforzar las jornadas de 
esterilización en las comunidades donde deambulan muchos perros y gatos callejeros, que llevan al hombre a 
comportarse como una bestia en contra de estas especies cuando son ambulantes y temen que lo agredan. 
La nueva generación 

Con un gran gusto y sentido de la innovación, la joven diseñadora universitaria Denise Kuri trabaja con un 
nuevo concepto, moderno, elegante y funcional, haciendo acopio del diseño textil mexicano, al que por 

generaciones se han dedicado algunas familias de artesanos de las regiones de la Sierra Norte, que hoy se 
contagiaron al comprobar que con la guía y el talento, además de la vocación de los diseñadores, pueden 
entrar en una nueva etapa de trabajo, producción y ampliar sus horizontes. 
De las primeras experiencias los artesanos reportan otra visión y nueva mística de trabajo al incorporarse en 
un mismo equipo con más bordadores y tejedores para obtener piezas diferentes que Denise Kuri con éxito 

hoy logra colocar en el gusto de las mujeres, a las que les entrega prendas de moda y útiles para lucir 
cualquier día y también en grandes ocasiones. 
Y es que en materia de diseño, día a día hay nuevas oportunidades y tendencias, por lo que no está lejos el día 
en que los diseños mexicanos se impongan en las principales pasarelas donde se dicta la moda. 
 Mentes brillantes 
El discutido cineasta Oliver Stone confirmó que estará en México el próximo mes de noviembre. Pero lo 
interesante del caso es que el objetivo de su visita a México es nuestra ciudad de Puebla. 

El cineasta a través de un comunicado confirmó que vendrá a Puebla del 10 al 12 de noviembre, para participar 
en el evento que ahora se denomina Festival Internacional de Mentes Brillantes, y que anteriormente se 

proyectó como La Ciudad de las Ideas. 
El cineasta aceptó participar y de inmediato se abocó a trabajar con su equipo en la que será su ponencia al 
lado de una lista de prestigiados intelectuales de todas las áreas. 
Oliver Stone antes de dar el ―sí‖ primero valoró el foro con su equipo, y decidió incluirlo en su apretada 

agenda internacional de compromisos y actividades, y así es como desde su oficina de relaciones públicas se 
dio a conocer el boletín de que estará en Puebla en noviembre en el Complejo Cultural Universitario. 
Puebla universitaria  
Un éxito resultó la Expo Unis 2011 que tuvo lugar en el Centro de Convenciones, con la participación de 3 mil 
800 jóvenes que llegaron ávidos de información sobre la oferta educativa de 50 universidades de los estados 
de Puebla, Veracruz y Distrito Federal.  
Los futuros universitarios mostraron su decisión de prepararse en universidades de estas entidades 

abandonando sus hogares y familias en Hidalgo, Estado de México, Chiapas, Guerrero, Tlaxcala y hasta del 
Distrito Federal. 
Los jóvenes no la tienen fácil, ante la oferta de un centenar de licenciaturas, casi todas de nueva creación que 
dan respuesta a las necesidades actuales del aparato productivo y los servicios.  

El reto 
En su papel de secretario de Desarrollo Social del municipio, Javier Sánchez Díaz de Rivera —que se estrena 
como servidor público— dentro de sus muchos proyectos, destaca el de interconectar a cientos y miles de 

poblanos al internet, sin importar su grado de escolaridad ni edad. 
Y es que es sabido, el internet se ha convertido en una importante herramienta en la actualidad, lo mismo para 
investigar trabajos escolares, que para buscar recetas de la abuela con curas para la familia, consultar recetas 
para mejorar la alimentación, y hasta para interconectarse con familiares y amigos que se encuentran lejos. 
Hoy en día afirma que nadie debe marginarse de usar de este tipo de instrumentos, y para facilitar la conexión 
creará 400 puntos donde gente de todas las edades, condiciones y escolaridades deben acudir para recibir 

clases e interactuar a través de las redes. 
El proyecto bajo responsabilidad de Enrique Ortiz Rosas va a todos los rincones del municipio, sus juntas 
auxiliares y colonias, donde por cierto en menos de cinco meses de esta administración ya egresó la primera 
generación de personas capacitadas para el manejo de la computadora y el internet, las cuales hablan 
emocionadas de sus experiencias y vivencias con este instrumento que elimina las barreras con el resto del 
mundo. 

Para ellos en cada punto habrá maestros para aprender y computadoras a su disposición para acudir a 
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investigar y a chatear con los familiares y amigos que están lejos. 
La casa  
Los socios de Grupo Tribuna, los señores Enrique y Mario Montero, Jaime García Calderón y Luis Ángel 
Casas Arellano abren hoy de par en par las puertas de su nuevo edificio en la calle de Matamoros y San 

Martín Texmelucan en la colonia La Paz, para recibir a docenas de amigos con motivo primero de la bendición 
del inmueble que hará el arzobispo Victor Sánchez Espinosa y después para el formal corte de inauguración 
a cargo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
La fiesta lleva el sello de las grandes recepciones de aniversario de Tribuna con 42 años al aire de 
transmisiones ininterrumpidas y 65 años de ejercicio periodístico de don Enrique Montero Ponce. 
Y del gozo a las condolencias para los familiares del apreciado padre Humberto Vargas, vicario episcopal y 

titular de la parroquia de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, quien el lunes falleció. 
Ante su féretro desfilaron cientos de feligreses y amigos que en todos los círculos supo hacer el padre Vargas, 

uno de los pilares de la Iglesia católica quien en los últimos 35 años tuvo una gran ascendencia en los círculos 
clericales. 
Amigo personal del hoy arzobispo emérito don Rosendo Huesca Pacheco, tuvo la preparación y sensibilidad 
para sacar adelante muchas encomiendas de la Iglesia. 
Sus restos hoy reposan en su obra, la parroquia del Perpetuo Socorro en la 27 Poniente y 3 Sur, donde también 

fue velado y tuvo innumerables misas, una de estas encabezadas por su amigo el arzobispo don Víctor 
Sánchez Espinosa. 
Descanse en paz, hoy muchos de los que convivieron y viajaron con él a sus tradicionales excursiones a Tierra 
Santa lo echarán de menos, sus amigos religiosos, seglares, políticos, académicos y toda la gente que siempre 
encontró consuelo recurriendo a él en busca de un consejo. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/agosto/colum-manzana-040811.php 

 

 
 
(En punto) 
 
Manuel Urquiza Estrada hizo un anuncio que podría poner a temblar a los ex titulares del Sistema Operador de 
Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap). 

El nuevo director general de ese organismo informó que la deuda ya fue reestructurada para comenzarse a 
pagar en octubre de 2012, pero lo trascendente fue que reveló que se han hecho 72 observaciones y una 
auditoría forense para buscar culpables de esos pasivos, de los cuales, agregó, hay unos que no se pagan a 
Banobras desde hace 11 años (desde el sexenio melquiadista). 
Destacó el caso del ejercicio por 700 millones de pesos de los cuales la gestión del ex gobernador Mario Marín 
no dejó información del destino de ese dinero. 

No quiso revelar si hay denuncias penales al respecto, pero explicó que el asunto lo lleva la Contraloría y que 
será esa dependencia la que determine los nombres de los culpables. 
Las palabras de Urquiza deberían causar miedo entre los responsables de ese aparente quebranto al erario que 
se ha traducido, y seguirá así, en mayores cobros a los usuarios. 
Habrá que esperar a ver qué informa ahora la contralora Irma Patricia Leal Islas. 

Si es mentira la existencia de cualquier pacto de impunidad con el pasado, una o varias cabezas tendrían que 
rodar. 

*** 
Con lo dicho ayer por funcionarios municipales y estatales, ya estuvo que los baches (casi cráteres) que se 
encuentran en un tramo del arco oriente del Periférico seguirán ahí, y por un buen rato. 
Primero fue Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del ayuntamiento de 
Puebla, quien dijo que las reparaciones en esa vialidad corresponden a la Secretaría de Infraestructura del 
gobierno del estado; después tocó el turno al titular de esta dependencia, Antonio Gali Fayad, quien de plano 
expuso que intervendrá en la arteria hasta que esté listo un proyecto de mantenimiento integral para los 41 

kilómetros de la carretera. 
¿Eso qué quiere decir? 
Pues que el paquete de hoyos dado a conocer el miércoles por EL SOL DE PUEBLA en el tramo que se localiza 
detrás del panteón Valle de los Ángeles continuará en ese mismo sitio por una temporada más. 
Lo que sí habría que agradecer es la sinceridad de ambos servidores públicos. 
De mentirosos no se les podrá acusar. 

*** 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/agosto/colum-manzana-040811.php
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Mucha razón tienen los grupos de ciclistas, como el Colectivo Bicidentes, Bisiclékticos o Puebicla, al exigir para 
ellos mayor seguridad y menos atropellados en las calles de Puebla. 
Eso porque aventurarse a transitar en bicicleta por las avenidas y bulevares capitalinos se considera casi un 
deporte extremo, por la peligrosidad y el escaso cuidado y respeto que los automovilistas tienen al conducir. 

Aunado a ello, algunos de los pocos lugares para circular con "tranquilidad" en bicicleta son un fiasco, como la 
tristemente célebre Ciclovía del Centenario, que recorre la 31 Oriente, desde la 24 Sur hasta el bulevar 5 de 
Mayo, que escasísimas personas utilizan. 
La falta de planeación en esta vía, inaugurada en la pasada administración municipal, es más que evidente. 
¿A quién se le ocurriría, por ejemplo, poner los carriles de la ciclovía a los lados del camellón, cuando la norma 
general es que estén colocados al lado de la banqueta, como se estila en ciudades europeas como París y 

Burdeos, en Francia; Amsterdam, Holanda; Gotinga en Alemania, o países como Colombia y Chile? 
Por ello es comprensible la demanda de esos grupos ciclistas para que se promueva el uso de ese medio de 

transporte, que además de ser barato no contamina.  
Y para próximos proyectos de este tipo, mucho ojo con el presente ejemplo, donde los 3 millones de pesos 
invertidos se fueron prácticamente a la basura. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Palo Dado/Fernando Abraján) 
 

¡¡¡Pa´puras vergüenzas!!! I 
Si la cosa es calmada, pa´ qué se enojan; no ven que si siguen con las muinas se les arrugará más rápido el 
cuuu...tis. El consejo va en especial para el edil de San Miguel Eloxochitlán, el priista Federico Neri Montalvo y 
para el director del Sistema DIF Estatal, Carlos Alberto Julián y Ruíz, quienes ante el respetable se lucieron 
sacando sus calzoncitos, digo sus trapitos al sol. 
Resulta que en la gira a la que no llegó al góber porque el clima se lo impidió, el burócrata con cargo de 
director trató de exhibir al munícipe al acusarlo públicamente de no apoyar ni destinar un sólo peso para la 

reconstrucción de la carretera San Miguel-Tepeyac ¡¡¡sooopas!!! Aaah, pero no contaba con la agilidad mental y 
astucia del edil tricolor que le respondió: "ignorante, porque si no sabe de los convenios con el estado, mejor 
que se calle la boca", ¡¡¡moooles!!! es decir que no ande de metiche. Caray... si lo cortés no quita el puesto, 
diiigo; para la otra que los vayan a juntar mejor que sea en un ring y que gane el primero que aplique la 
huraca-rana. 
¡¡¡Pa´ puras vergüenzas!!! II 
Los que deberían andar de capa caída o por lo menos sonrojados son los diputados poblanos que fueron 

reprobados por el Colectivo Ciudadanos por Municipios Transparentes ya que les pusieron tache huarache en la 
materia de transparencia. 
Después de escuchar los datos duros, porcentajes, números y estadísticas queda claro que CIMTRA les dijo a 
los legisladores que son: los Señores de las Cloacas, ya que sólo les distingue la argucia, el embrollo, el 
embuste, el rodeo, la sombra, la reticencia, el equívoco, la calina, la sombra, el humo, el subterfugio, la 
evasiva, el suspenso y un montón de conceptos más que van ligados cuando de hablar de transparencia se 

trata. ¡¡¡Zaaas!!!  
Uuuy pues si todo eso les dijeron y ni cosquillas les hizo y si la piedrototota que les pusieron enfrente del 

Congreso del Estado tampoco les ha estorbado, entonces no cabe duda que aunque les pongan cien rocas del 
mismo tamaño no pasará nada, ni les dará un poco de vergüenza. ¿Y el Compromiso por Puebla, on ta? 
¡¡¡Pa´ puras vergüenzas!!! III 
Los polis municipales muuuy mal, eeeh, muuuy maaal. En un descuido y le ponen sus coscorrones al padre 
Solalinde y sus muchachos; es decir que un pestañeo y andan metiendo en líos a su jefe, el edil Eduardo 

Rivera. 
Resulta que los tiras, sin excusa ni pretexto, se jalaron con todo y chivas y guaruras al sacerdote defensor de 
los derechos de migrantes durante su paso por Puebla con motivo de la Caravana Paso a Paso por la Paz. No 
hubo pero que valiera para el prelado que viaja acompañado de 2 guardias -por si se ofreciera algo- ¡¡¡ya no 
hay respeto caray!!! No cabe duda que los polis ni tienen modales y esa falta de sensibilidad y educación por 
poco le genera costo político al munícipe. Los azules municipales sólo hicieron gala de la prepotencia, eso no lo 
digo yo; lo dijo el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa.  

CURIOSIDADES, MONADAS Y OTRAS LINDEZAS 
* Una de impostores. ¡¡¡Aguas, aguas!!! Dice la dirigencia municipal azul que hay "panistas piratas" que andan 
afiliando sin ton ni son a la gente, pues mientras no pidan dinero, toda va bien ¿no? 

* Una de abusivos. Si se confirma lo que dice el diputado Enrique Doger que en el Congreso han gastado 200 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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mil varitos en cafecito y galletitas...mmm pues ¡¡¡que poqueishon!!!  
* Una de atole con el dedo. Pobres priistas, nomas les pusieron la zanahoria y una veintena de ellos que 
aspiran a la dirigencia municipal tricolor aún la andan sigue que sigue. ¿y la convocatoria para elegir a su líder 
en la ciudad? Aaah, bien; gracias. 

* Una de advertencias. Aaaay nanita, a seis meses de su gestión el gobernador Rafael Moreno Valle declaró "Se 
equivocaron de gobernador, conmigo se van a enfrentar" y ya le tomaron la palabras los 28`s, urbanistas e 
investigadores, colonos, defraudados y los que faltan. ¿A ver quién aguanta más? 
* Una de cambio. El diputado José Juan Espinosa Torres fue nombrado integrante de la dirección nacional del 
partido Movimiento Ciudadano, por lo tanto dejó de existir Convergencia ¿Entonces ya no tendremos niño 
naranja?  

Ya para la despedida, le recuerdo, como siempre, que recibo recetas de cocina, chistes, mentadas de jefa, 
cartitas de amor y aunque no lo crea, también acepto propuestas indecorosas; pero además admito sus 

comentarios, tips y sugerencias en: fernandoabrajan@yahoo.com.mx aaah y ya tengo twitter por si no podía 
dormir le aviso que es @fer_abrajann 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm 

 

 
 
(Al Portador/ Alejandro Mondragón) 

 
Para los medios poblanos, lo que ordena Gobernador  
Periodista que esté libre de demandas del poder que arroje la piedra noticia. 
Para nadie es un secreto que el gremio en diferentes momentos sexenales ha sido objeto de presiones políticas 
y legales. 
Es cierto que en el pasado muchas veces los gobernantes en turno se cansaron de perseguir y demandar 

periodistas: Mariano Piña Olaya lo hizo contra Fernando Crisanto y Jesús Manuel Hernández. 

Manuel Bartlett Díaz vetó y se lanzó contra El Universal y Rodolfo Ruiz Rodríguez, acción que alcanzó a Mario 
Alberto Mejía Martínez. 
Melquiades Morales Flores se mantuvo al margen del enfrentamiento mediático, aunque para nadie es un 
secreto que a raíz del escándalo del ―hoyo financiero‖ el entonces ex subsecretario de Egresos de Finanzas, 
Fernando Manzanilla Prieto, demandó al autor de Al Portador por los delitos de difamación y exigió la 
reparación del daño moral y económico. 

Con Mario Marín Torres tocó turno proceder contra periodistas del diario Cambio como Mario Alberto Mejía, 
Selene Ríos Andraca, Zeús Munive y Héctor Hugo Cruz. 
Todos partieron de la convicción de que lo mejor era apretar a los periodistas para callar y controlar. 
Y qué decir de las acciones contra la periodista Lydia Cacho. 
Incluso, en el sexenio pasado se presentó el caso de las demandas legales interpuestas por mi amigo Armando 
Prida, dueño del periódico Síntesis, contra Mario Alberto Mejía, Arturo Rueda, de Cambio y 
laquintacolumna.com.mx, y Enrique Núñez, de Intolerancia. 

Por cierto, Prida ya se desistió de su acción penal contra Mejía. No sé si también alcanzó a Rueda, pero sigue la 

de Núñez. 
Ahora, en congruencia con la nueva Ley de Medios, aprobada en este sexenio por el Congreso del Estado, el 
gobernador Rafael Moreno Valle emitió un decreto para dotar de facultades legales a lo que ya es la Dirección 
de Comunicación Social del Poder Ejecutivo del Estado, con el propósito de reglamentar las acciones contenidas 
en la legislación. 
Está claro que en el pasado se utilizó el poder para acallar y reprimir a los medios, pero precisamente el hoy 

gobernador como candidato prometió una relación diferente. 
En los hechos, el mandatario ha orquestado un boicot informativo y comercial contra la mayoría de los medios 
de comunicación. Solicitó a otras instancias como municipales, universitarias e incluso empresariales y de otros 
estados circunvecinos, no contratar publicidad y tampoco proporcionar información directa en entrevistas, salvo 
en los casos que él ha palomeado y ordenado, a través de la Secretaría General de Gobierno. 
Estoy convencido que la administración de Rafael Moreno Valle está en todo su derecho de decidir con quién sí 
y con quién no mantiene una relación comercial e informativa, incluso a partir de filias y fobias, pero me parece 

que orquestar un boicot para ―exprimir hasta asfixiar a los medios poblanos‖ constituye una violación flagrante 
a la libertad de expresión. 

Las nuevas atribuciones legales para ejecutar la Ley de Medios representan en los hechos lo que los psiquiatras 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm
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recomiendan a las madres que tienen hijos hiperactivos: el mejor manazo, es el que no se da. 
Se llama amenaza. 
Nadie se manda solo, todo es con la instrucción del gobernador. 
Y sus funcionarios son actores del teatro guiñol. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6871&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Más mensajes, presidente  
El secuestro de encuestadores en el estado de Michoacán no es más que otro mensaje claro que el crimen 
organizado le manda a Felipe Calderón. 
Por más estado de derecho, por más decisión frontal de combatir a la delincuencia, por más coordinación entre 

niveles de gobierno, en México siguen existiendo territorios sin ley, en donde la autoridad de facto la 

representa y ejecuta los cárteles de la droga. 
Su reaparición, sanos y salvos así lo confirma. 
Esta reafirmación mediática como autoridad de facto, se da no sólo para contrarrestar el obsesivo envío de 
mensajes por parte del presidente Calderón a través de los medios electrónicos de mayor penetración masiva 
en el país, en el sentido de que la estrategia que ha echado a andar su gobierno para combatir a la 
delincuencia es un rotundo éxito, sino para recordarle a la sociedad que el crimen organizado será un factor 

determinante para la elección del próximo presidente de la república. 
Si bien en esta coyuntura en específico los alcances del mensaje son del ámbito local y se dan después de la 
descarada imposición de la hermana de Felipe Calderón como candidata del PAN al gobierno de Michoacán, en 
este contexto resulta obvio extrapolar este caso en específico a la realidad nacional. 
Candidatos que pretendan llevar a cabo una campaña potencialmente exitosa en el 2012, tendrán que ser 
palomeados por la delincuencia organizada. 
En nuestra historia reciente hemos visto asesinatos arteros de contendientes a un cargo de elección popular, 

debido a que los delincuentes han interpretado que algunos proyectos políticos pueden representar una 
amenaza concreta para sus intereses. 
Lo anterior tendrá también una consecuencia lógica en la utilización de las encuestas como herramientas 
efectivas para predecir el comportamiento del electorado. 
Si en estos territorios sin ley, los poderes de facto impedirán el levantamiento de cuestionarios, será imposible 
la conformación de estudios demoscópicos que cumplan con los rigores metodológicos necesarios para ser 
considerados como tales. Desde hace poco más de una década, las encuestas se han convertido en un 

elemento de certidumbre y transparencia en el desarrollo de los procesos electorales en México. Si la siembra 
de miedo continúa en otros estados, las empresas se abstendrán del riesgo de que sus encuestadores sean 
secuestrados, agredidos o, en su caso, privados de la vida. 
Además de Michoacán, la delincuencia organizada ha sentado sus reales en casi todo el norte del país y en 
estados como Veracruz, Morelos, Guerrero y Jalisco. 
Nos guste o no, el alarmante tema de la inseguridad se ha convertido ya en un actor político con una influencia 

clara y directa en los procesos de selección de nuestros gobernantes. Es, como dice el lugar común, ―el México 
real‖. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6870&Itemid=71 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Enrique Doger: entre el PRI y López Obrador 
Fiel a su naturaleza, Enrique Doger Guerrero tiene un pie en el PRI y otro en el movimiento Morena, de Andrés 
Manuel López Obrador. 
Ayer, por ejemplo, le tocó cooperar para la cena que se sirvió en el Club de Empresarios en honor del ex 
candidato presidencial. 
Tres fueron los patrocinadores junto con el legislador priista. 
¿Los otros dos? 

El propio movimiento del Peje y el diputado José Juan Espinosa. 

En el pasado reciente, Doger acudió al PRD a solicitar apoyo. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6871&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6870&Itemid=71
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Eso ocurrió entre el 2003 y el 2004, cuando su candidatura a la alcaldía de Puebla se tambaleaba. 
Otro que recurrió a los perredistas de López Obrador, aunque por separado, fue Mario Marín Torres. 
Y es que en su escenario cabía la posibilidad de que le negaran la candidatura del PRI a Casa Puebla. 
Ya sabemos: Doger es un bolchevique de guante blanco. 

Desde los tiempos en que fue rector de la BUAP se decía de izquierda, aunque en la práctica actuara como un 
Rockefeller venido a menos. 
Hoy, metido en una dualidad esquizofrénica, busca la candidatura al Senado de la República por el PRI... y por 
los partidos que vayan a apoyar a Andrés Manuel. 
Una de las dos apuestas podría funcionarle. 
Eso le ocurrió en la elección de 2010: apoyó al PRI y a su candidato, Javier López Zavala, desde la 

institucionalidad, aunque su corazón estaba con la coalición Compromiso por Puebla. 
Eso sí: siempre estuvo listo para festejar con el ganador. 

¿Cómo olvidar que unas semanas antes de los comicios Rafael Moreno Valle le pidió que se definiera? 
Doger dudó, titubeó y pidió paciencia. 
Y se quedó en la indefinición que lo ha venido acompañando: ―Estoy con el PRI, pero...‖. 
Hoy le sucede lo mismo. 
La historia de su vida lo alcanzó de nuevo. 

Lo curioso es que sus nuevos compañeros de viaje son dos empresarios que hace un año estuvieron con López 
Zavala. 
En efecto: en la cena de anoche -proyectada para unas 150 personas- estuvieron con López Obrador los señores 
Rubén Contreras y Jorge Moreno Valle Buitrón. 
De hecho, este último le dijo al Peje que le gusta su proyecto político y que está convencido de que en el 2006 
le robaron las elecciones. 
Son las historias de ayer, de hoy, de mañana. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2166 

 

 
 
(Raúl Torres Salmerón) 
 
Serénese, gobernador  
Según varios medios de comunicación, el pasado 2 de agosto ―El Gobernador Rafael Moreno Valle advirtió: se 
equivocaron de gobernador los grupos que pretenden oponerse al desarrollo de los poblanos, porque conmigo 

se van a enfrentar‖. 
Lo anterior lo dijo en la inauguración del Puente SAT-Zavaleta-Recta Cholula. 
Primero, convendría advertirle al gobernador que se serene. Puebla no está para retos, amenazas o 
advertencias. 
En estos tiempos ya no cabe la intolerancia o el autoritarismo, ambas características antidemocráticas. 
Segundo, le preguntamos ¿A qué gobernador se refiere?, cuando dice ―se equivocaron de gobernador los 
grupos que pretenden oponerse…‖. 

A Mario Marín Torres, seguramente que no, pues con un gobierno al que le llovieron críticas casi desde el inicio 

de la administración, prefirió mantener un perfil alejado, trabajando y hablando poco. Algunos ya hasta lo 
extrañan. 
Quizá se refirió a su mentor Melquiades Morales Flores, quien para evitar problemas de ingobernabilidad, se 
mostró en ocasiones excesivamente tolerante. Si fue a él, vaya manera de ser agradecido con quien le enseñó 
y le permitió dar sus primeros pasos en la política. 

A don Manuel Bartlett Díaz, menos. El político duro entre los duros, mostró en Puebla tolerancia, sensibilidad, 
apertura, pero también mano firme cuando era estrictamente necesario. Ese al que califican de dinosaurio, 
nunca necesitó ni quiso guaruras, nunca practicó poses, ni aprendió discursos, simplemente sabía quién era. 
Quizá Moreno Valle pensó en Mariano Piña Olaya, quien al final de su gobierno fue objeto de persecución de 
señoras vestidas de negro, cacerolas y ruidos y con un sector privado crítico. 
El caballeroso y educado don Guillermo Jiménez Morales, mantuvo siempre la fiesta en paz, atendiendo a todos 
los sectores. 

Y qué decir del doctor Alfredo Toxqui Fernández de Lara, quien pacificó el estado de Puebla, hecho que parece 
no recordar el gobernante actual, después de haber tenido  siete gobernadores para dos sexenios, incluyendo 
el de su abuelo, el doctor y general Rafael Moreno Valle quien fue electo para seis años --del 1º de Febrero de 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2166
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1969 al 31 de Enero de 1975--, pero no pudo terminar. 
A la mejor el nieto pensó en su abuelo. 
Una serie de problemas, represión, matanzas e irregularidades marcaron su gestión y pidió dos licencias al 
cargo por ―enfermedad‖, luego de desatar una crisis sin precedente en el estado, donde para terminar ese 

sexenio hubo otros 3 gobernadores. 
El 21 de Marzo de 1972 el general Moreno Valle pidió una licencia temporal y en 1973 pidió licencia definitiva al 
cargo. Fue el abogado Mario Mellado García quien fue gobernador suplente del 23 de Marzo al 14 de Abril de 
1972. En esa fecha fue nombrado gobernador interino  el doctor Gonzalo Bautista O‘Farril, quien desempeñó el 
cargo un año y 15 días --del 14 de Abril de 1972 al 9 de Mayo de 1973--. Lo suplió a su vez Guillermo Morales 
Blumenkron del 10 de Mayo de 1973 hasta el final del sexenio. 

Así las cosas, serénese gobernador. Lo eligieron para la administración, Puebla no es propiedad privada, Puebla 
es de la ciudadanía poblana. No se vaya a equivocar como su abuelo. 

En fin como escribió Fray Josepho de la Tarima  (José Aguilar Jurado, España) en su soneto ―Se Canta lo que se 
Pierde‖: 
   Perdemos el vigor, las ilusiones, 
los sólidos afanes combativos, 
perdemos los deseos, los motivos... 

y, cómo no, también, las elecciones. 
   Perdemos los impulsos, las razones, 
las ganas de luchar, los objetivos; 
perdemos el aliento... Y los estribos 
llegamos a perder en ocasiones. 
   Perdemos la moral, la efervescencia, 
el pundonor, el brío, la paciencia, 

el temple, la bravura y la pujanza. 
   Perdemos lo poquito que tenemos, 

y puestos a perder, hasta perdemos 
la dignidad, incluso la esperanza. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14189:serénese-
gobernador&Itemid=333 

 
 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

SOAPAP, la cloaca sin fin 
Todo parece indicar que el único que no puede o no quiere darse cuenta que el SOAPAP sigue siendo la 
misma cloaca de siempre, es su director general, el queretano Manuel Urquiza Estrada. 
A pesar del “cambio” en el poder Ejecutivo, hay cosas que permanecen inalterables, y una de esas es 

precisamente el sistema operador encargado de dotar de agua potable a los poblanos, organismo que –valga 
el lugar común- se lubrica y funciona a partir de (y desde) la corrupción. 
A Urquiza, ciertamente, se lo dejaron saqueado y vuelto a saquear, pero tampoco ha hecho demasiado por 

hacer la limpia correspondiente. 
Más que una “auditoría forense”, como dice él, lo que el SOAPAP requiere, y urgentemente, es una cirugía 
mayor. 
Un ejemplo, uno solo, es el caso de José Abelardo Puga Camacho, gerente de construcción, quien por 
razones que se explican solas logró que la obra SOAPAP-2010-11, referente a “Suministro de Piezas 
Especiales e Instalaciones de Tubería para Línea de Conducción para Riego de Áreas Verdes con 
Agua Tratada, tramo Planta de Tratamiento San Francisco-Lomas de Angelópolis”, recayera en una 

empresa, Perecar y Asociados, ligada por varias vías (una de ellas la monterista) a uno de los mayores 
depredadores del SOAPAP, el ex director Eduardo Macip Zúñiga. 
Como se recordará, Perecar, de Alberto Pereyra, es la firma que en tiempos de Mario Marín ejecutó, y 
cobró como si fuese de oro, la nueva Vía Atlixcáyotl, con el diezmo correspondiente. 
Bueno, pues resulta que con la mencionada obra encomendada a esta compañía por el SOAPAP de repente 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14189:serénese-gobernador&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14189:serénese-gobernador&Itemid=333
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empezaron a pasar cosas extrañas; una de ellas: desvíos de tiempo y de incidencia de costos, lo cual 
implicaba en los hechos que el monto de la inversión resultara a la postre más, mucho más alto que el 
contratado. 
Un típico fraude en beneficio de quien lo autoriza y de quien lo cobra. 

Fue el ingeniero Jorge Fernando Morales Molina, el supervisor de la obra, el encargado de alertar a su 
superior, el citado José Abelardo Puga Camacho, de esta y otras irregularidades. 
¿Para qué lo hizo? 
Morales Molina, un respetado maestro en estructuras, con un amplio currículum en el ramo de la construcción 
y conocido por su colaboración en proyectos tan importantes como El Triángulo de Las Ánimas, fue despedido 
de manera fulminante, y sin que le explicaran las razones. 

La verdad es que, víctima de un claro abuso de autoridad, su pecado fue descubrir el gran negocio 
tolerado desde la Gerencia de Construcción del SOAPAP, dominado por los mismos intereses del pasado 

que el morenovallismo juró combatir. 
Este documento prueba todo lo anterior y que, efectivamente, las cosas en el SOAPAP no sólo no 
cambian, sino que los mismos que lo han saqueado siguen haciendo de las suyas con absoluta libertad e 
impunidad, y en las narices de Urquiza Estrada, un director general que es un flan y que no, de plano no 
ha estado a la altura del reto: 

 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Pablo Fernández del Campo) 

 
Coordinación y coherencia gubernamental  
No es de extrañarse, ni es tema nuevo la escasa coordinación y unión de esfuerzos entre los diferentes niveles 
de gobierno para resolver las múltiples problemáticas que agobian en la actualidad a la sociedad mexicana 
cuando la pobreza extrema, la falta de oportunidades en empleo y la inseguridad crecen de una forma 

inusitada.  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/08/dosoapap.jpg


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 04 de Agosto de 2011 
 

 

 

 38 

Parece increíble que en nuestros días, ni siquiera los altos mandos de gobierno, que cuentan con estrategas 
expertos en comunicación, logística y planeación de proyectos ignoren mantener vinculados los diversos 
programas, acciones y todas aquellas decisiones que, finalmente, tienen por objetivo resolver eficazmente las 
necesidades que demanda con urgencia la ciudadanía.  

Pues es ahí donde cobra efecto el desarrollo sustentable de una comunidad, en la que los servicios públicos 
como el agua potable, el alcantarillado, la pavimentación de calles y vías de comunicación intermunicipales y el 
alumbrado, entre otros elevan la calidad de vida de la sociedad.  
No obstante, en Puebla capital y estado no existe un proyecto coordinado que incluya las diversas carencias 
que se tienen, no sólo en el rubro de obra pública sino en materia de educación, salud, transporte, vivienda y 
empleo.   

Y no es que no existan los recursos presupuestales para la realización de estas acciones, sino que las partidas 
están paralizadas entre los intereses que tanto el gobierno municipal y estatal quieren conseguir, y con mayor 

razón ahora que se aproxima la contienda de 2012.  
Prueba de ello, es que a estas alturas tan sólo se ha ejercido un 7% del presupuesto con que cuenta el 
Ayuntamiento para el rubro de obra pública.  
Y finalmente, si van de la mano el recurso económico con el trabajo coordinado de estas instancias, los 
resultados oportunos que espera la sociedad se verían plasmados en un Puebla más fuerte y competitivo. 

Hay que reconocer que hoy las obras de la agenda cotidiana, así como las obras magnas que toda 
administración pública realiza en su gestión, están bloqueadas.  
Como el caso del paso a desnivel de la Calzada Zaragoza y el Bulevar 5 de Mayo, en el que el gobierno estatal 
no ha podido iniciar esta obra a causa de la ineficaz y desinteresada atención que la administración municipal 
ha mostrado.  
Sin embargo, los poblanos aún estamos a tiempo de manifestar nuestra inconformidad al respecto, analizar las 
propuestas y reconocer que en el Partido Revolucionario Institucional nos une el compromiso y la 

responsabilidad de gobernar en beneficio de nuestra sociedad.   
*Secretario Adjunto a la Presidencia del CDE del PRI Puebla. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15899:coordinación-y-coherencia-
gubernamental&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

Que los dirigentes de las principales cámaras empresariales y destacados hombres de negocios del estado no 
acudieron al encuentro con el político tabasqueño Andrés Manuel López Obrador, quien tuvo que conformarse con 
la presencia de un puñado de empresarios de medio pelo. 
La propuesta económica de nación del dirigente no motivó mayor comentario de los asistentes, incluidos aquellos 
distinguidos exintegrantes del comité de financiamiento del ex candidato priista a la gubernatura, Javier López 
Zavala. 

Que el presidente municipal de Guadalupe Victoria, Felipe Cortés Hernández, se echó encima a sus gobernados 
porque sin consultar al cabildo ni a las comunidades autorizó la expansión de la empresa ligada a la producción 

porcina. 
Cómo estará la inconformidad de la población en aquel municipio ubicado al oriente del estado, en los límites con 
el estado de Veracruz, que hasta el panista Antonio Rodríguez Mendoza encabezó una protesta en la plaza 
pública, en abierto reto al gobierno del estado y a Laura Escobar, la funcionaria de la Secretaría General del 
Gobierno. 

Que el diputado federal Fernando Morales Martínez ha intensificado el cabildeo con diferentes sectores del priismo 
poblano donde expone sus proyectos que lo perfilen a la nominación a la candidatura al Senado de la República. 
A diferentes de sus contrincantes potenciales conocidos en los restaurantes de la ciudad capital que han 
gobernado, Morales tienen la ventaja de recorren la entidad donde tiene mejores bonos, considerando la 
representación popular que ostenta de un distrito del interior del estado. 
Que en el plantel F-16 del Cobaep se revive el conflicto por el control de la Dirección de la institución educativa al 
aparecer una tercera persona en discordia apoyada por el recién creado sindicato de Colegio de Bachilleres titular 

del contrato colectivo. 
Todo indica se trata de un último coletazo de Refugio Rivas Corona quien se resiste a abandonar uno de los 
últimos reductos en el plantel F-16 en el municipio de Tlachichuca donde pretende imponer a uno de sus 

seguidores en la Dirección, con el respaldo de padres de familia. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15899:coordinación-y-coherencia-gubernamental&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15899:coordinación-y-coherencia-gubernamental&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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http://impreso.milenio.com/node/9003090 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Estados de excepción 
De una reciente visita al estado de Michoacán, un amigo no dejó pasar la oportunidad para compartir su 
experiencia durante una breve estancia en aquella entidad que visitó por razones familiares. 
Por lo menos en los municipios que recorrió, y donde pasó unos días, pudo constatar la forma en que los cárteles 
de la droga controlan la vida de las personas y familias, suprimiendo a la autoridad municipal y las leyes del 
estado. 

En aquel lugar las células del crimen organizado ―cobran piso‖ a comerciantes y derecho de ―tránsito‖ a los 

transportistas, incluidos los vehículos automotores particulares, a riesgo de ser ―levantado‖ o ―desaparecido‖ por 
el incumplimiento de los pagos. 
Los cautivos en el pago obligado son los comerciantes y transportistas de cargas, del tamaño que sean, incluidos 
los negocios modestos de familia que ganan para vivir, ahí todos pagan. 
Integrantes del crimen organizado controlan todo, las policías preventivas municipal y estatal están de ―adorno‖ 

porque patrullan las calles para servir a las bandas delictivas. 
Centros urbanos pequeños, medianos o grandes pasan por el control absoluto de los grupos delincuenciales, y 
son ellos los primeros en detectar a personas que no pertenecen a la comunidad, por el temor a la incursión de 
―correos‖ o ―halcones‖ de bandas rivales. 
En las calles se respira un ambiente de inseguridad, pero los oriundos del lugar hace su vida cotidiana porque ya 
están identificados o cumplen puntualmente con la ―cuota‖ que les permite mantenerse con cierta libertad para 
acudir al trabajo, a realizar labores agrícolas o asistir a las escuelas públicas y privadas. 

Están conculcadas prácticamente todas las libertades, las autoridades municipales administran los ayuntamientos 
con una carga de complicidad con el bando de los malos, porque forman parte de la cultura del narco, son parte 
de los grupos políticos del poder infiltrados por los cárteles, quienes tiene una ―presencia social‖. 

En aquella entidad existen zonas convertidas en ―repúblicas autónomas‖ donde predomina la ―economía‖ ligada al 
tráfico de drogas y gobiernos municipales dependientes de familias ligadas a la política partidista.  
Sólo en este contexto se puede entender la privación de la libertad de la que fueron víctimas empleados de 
conocidas empresas encuestadoras que enfrentaron a un estado dentro de otro estado. 

http://impreso.milenio.com/node/9003085 

 
(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 
Aumento de la pobreza=fracaso de la política social federal 

El sábado pasado, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política Social (Coneval) informó que del 2008 a 2010 
la pobreza en México aumentó de 48.8 millones de personas a 52 millones, lo que quiere decir que fue del 44.5% 
al 46.2% del total de la población mexicana, mientras que la cifra de personas en situación de carencia extrema 
se incrementó en 38 mil en ese mismo lapso al alcanzar los 11.7 millones de mexicanos; es decir, el 10.4% del 
total de la población. 
Dicen los que saben que las matemáticas son exactas y esta realidad expuesta por el Coneval demuestra que la 

política social de la administración de Felipe Calderón Hinojosa fue un auténtico fracaso, ya que no solamente no 

logró disminuir los niveles de marginación en el país, sino que –por el contrario– alentó su crecimiento. Y resulta 
verdaderamente patético notar que este incremento de la pobreza en México coincide con el lapso en que el 
actual titular de la SHCP, Ernesto Cordero Arroyo, fue secretario de Desarrollo Social. 
Así es: mientras las cifras del Coneval reflejan que la pobreza en el país se incrementó entre el 2008 y el 2010, la 
hoja de servicios del titular de la SHCP muestra que entre enero del 2008 y diciembre del 2009 se desempeñó 
como encargado de la Sedesol. Pésimos antecedentes profesionales y políticos para un Ernesto Cordero Arroyo 
que presume de ser el favorito del presidente Felipe Calderón Hinojosa en la contienda por la candidatura del PAN 

para el 2012. 
Este contexto refleja que el actual titular del Ejecutivo federal pretende heredarle el cargo a quien –por acción 
y/u omisión– permitió que la pobreza se incrementara en el país cuando fungió como secretario de Desarrollo 
Social y su principal función hacia el país debía ser, precisamente, reducirla o, en el peor de los casos, contenerla. 
Pero no logró ni lo uno ni lo otro. 
El presidente Felipe Calderón y el secretario Ernesto Cordero podrán defenderse diciendo que se registró una 

crisis mundial o que han destinado 1.5 billones de pesos al rubro del combate a la pobreza, pero el hecho de que 

algunos otros países sí hayan logrado reducir sus niveles de marginación, pese al desplome financiero 

http://impreso.milenio.com/node/9003090
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internacional, demuestra que en México también era posible hacerlo, aunque las gestiones de ambos personajes 
no lo lograron. 
Incluso, el hecho de que la marginación en el país haya aumentado, a pesar de que el gobierno federal actual 
haya gastado 1.5 billones de pesos en Desarrollo Social, no implica que sus políticas en el rubro hayan sido las 

correctas, sino que –por el contrario– invirtió poco o mal en este importantísimo aspecto de la administración 
pública. Por éstas y muchas razones más, una gran mayoría de mexicanos ya no queremos que desde Los Pinos 
el ejercicio del gobierno para el país siga como hasta ahora.  
http://impreso.milenio.com/node/9003015 

 
(Víctor Reynoso) 

 

Interés público 
Los recientes cambios a la legislación electoral poblana parecen haber dado la espalda al interés público. Partidos 
y grupos presentaron sus intereses particulares, los negociaron y llegaron a un acuerdo. Ganaron, 
aparentemente, pero puede tratarse de una victoria pírrica. 
Pirro, rey de Epiro, pasó a la historia al obtener victorias militares con pérdidas tan altas en su ejército que 

finalmente había que considerarlas derrotas. Eso es una victoria pírrica: cuando el costo de ganar es superior a 
los beneficios. Desde la perspectiva de la sociedad el cambio más importante propuesto antes de la reforma era 
la redistritación, por razones ya expuestas. Se dejó de lado, reconociendo que la distritación actual favorece a un 
partido, es decir, es parcial, ajena y contraria al interés público. 
Lo que da a los críticos de la partidocracia argumentos o les confirma los que ya tienen: los partidos en el poder 
actúan en función de sus propios intereses, no en función de los intereses de la sociedad. Se dirá que ese costo 
no se pagará, que son muy pocos los que se enteran de estas cosas, de que casi nadie sabe que la actual 

distritación poblana es inconstitucional. Es cierto. Pero es cierto también que la formación de la opinión pública 
actúa en cascada: que de unos cuantos que saben sobre un tema el conocimiento se va difundiendo y pasa a ser 
eso, opinión pública. 

Además lo que ahora favorece a un partido puede favorecer a otro en la próxima elección. La distritación actual 
favorece al PRI porque este partido controla lo que eufemísticamente se conoce como el ―voto verde‖.  
¿Alguien garantiza que lo seguirá controlando indefinidamente, o al menos en la próxima elección? ¿Qué pasaría 
si hay una escisión priista y el grupo que controla ese voto se fuera a otro partido? Véanse los casos de estados 

vecinos o cercanos a Puebla: Tlaxcala, Oaxaca, DF, Guerrero, donde expriistas han llegado al poder con otros 
membretes. 
Hubiera sido mejor apostar por el interés público, más ahora que ante el probable regreso del PRI a Los Pinos 
muchos se preguntan si regresará el PRI de los peores momentos o un priismo distinto que ha aprendido de sus 
errores. 
Walter Lippmann definió el interés público como ―aquello que los hombres escogerían si vieran claramente, 

pensaran racionalmente y actuaran desinteresadamente‖.  
Todo indica que los diputados que aprobaron la nueva legislación electoral no vieron con claridad, no pensaron 
con racionalidad ni actuaron con desinterés. 
http://impreso.milenio.com/node/9003014 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Desabasto de medicamentos en el Issste 
En los últimos días, la delegación del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 
(Issste) en Puebla se ha visto envuelto en una serie de escándalos y broncas internas que tienen ya muy nervioso 

al personal directivo y de servicio en sus distintas áreas. 
Y es que los conflictos laborales, de servicio y de tipo administrativo en esta institución de salud cada vez están 
subiendo más y más de tono. 
Por lo pronto ayer se registró una manifestación de derechohabientes, quienes se plantaron e inconformaron en 
la delegación del Issste por el grave desabasto de medicamento y por la atención tan deteriorada que, dicen, 
existe en los espacios del nosocomio, particularmente en su clínica de la zona de la CAPU. 
Los quejosos, quienes en su mayoría son personas enfermas de diabetes mellitus, acusaron que desde haces ya 

varias semanas no se les ha podido suministrar el medicamento necesario para poder controlar su mal. 

Lo peor del caso es que ayer la paciencia de los derechohabientes del Issste reventó y derivó en una protesta que 

http://impreso.milenio.com/node/9003015
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fue a parar hasta el despacho de la autoridad estatal. 
Y es que en días pasados algunos de estos manifestantes intentaron entrevistarse con el director de la clínica de 
urgencias del Issste, que dirige Juan Manuel Balbuena Niño de Rivera, a quien, por cierto, le fueron a patear 
la puerta de su oficina porque nunca da la cara a los problemas registrados en el espacio de salud a su cargo, y 

como respuesta a sus exigencias se toparon con puras evasivas y pretextos. 
Los inconformes no obtuvieron respuesta positiva a su exigencia y de inmediato se organizaron para realizar la 
manifestación y marcha en demanda de mejoras en la atención médica que brinda el Issste de Puebla. 
Afortunadamente, me informaron, el delegado del instituto de salud, Francisco Narro Robles, de inmediato 
tomó cartas en el asunto y giró instrucciones para poder resolver el problema que arrastraba el Issste desde hace 
varios meses. 

Sobre todo porque el problema del desabasto de medicamentos tiene una explicación muy clara, ya que este se 
originó por un adeudo que la institución tenía desde hace algunos meses con Farmatodo, empresa que se 

encarga de surtir los medicamentos a los distintos espacios del hospital. 
La deuda que el Issste en Puebla llegó a tener con Farmatodo sumó 16 millones de pesos, misma que no fue 
liquidada durante el tiempo en que la delegación careció de la figura del delegado, pues con la salida de Jorge 
Aguilar Chedraui, quien se sumó al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas como secretario de salud, la 
delegación quedó acéfala y el pago por concepto de entrega de medicamentos fue suspendió. 

Y tardaron alrededor de seis largos meses para que Francisco Narro fuese designado delegado del Issste en 
Puebla y este a su vez empezará a resolver todos los conflictos que se amontonaron en la oficina principal de esta 
dependencia federal de salud. 
Fue entonces que Narro por fin logró destrabar el entuerto económico en que había caído la delegación federal 
que hoy encabeza, liquido la deuda con Farmatodo y dio pie a una reconciliación que al parecer permitirá 
normalizar la entrega y distribución de medicamento. 
En ese sentido, me aseguran que a partir de esta semana empezarán a llegar nuevamente las formulas 

necesarias para los derechohabientes del Issste. 
Y es que de acuerdo a un reporte entregado al delegado Francisco Narro por el área de farmacias, al que tuvo 

acceso Posdata, sí existen medicamentos en las bodegas de la institución, sin embargo estos son las fórmulas 
puras, es decir, sólo no tienen la marca del laboratorio que las expide. 
Empero, de acuerdo a la explicación del propio documento esto provoca que los derechohabientes rechacen los 
medicamentos y sugieran que existe un desabasto en el Issste. Sin embargo, se garantiza que las formulas 

tienen el mismo efecto que las medicinas de marcas de prestigio. 
Por lo pronto el Issste ya logró reactivar su contrato con la cadena farmacéutica Farmatodo por lo que ya sólo 
falta que Francisco Narro ponga orden y meta en cintura al personal directivo de la clínica de especialidades y 
medicina familiar del Issste, ubicada en la zona de la CAPU, donde continuamente se registran conflictos de todos 
tipos. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Desabasto-de-medicamentos-en-el-Issste&id=1325 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Fracasó Rivera en el primer intento de obtener fondos federales 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, no pasó la primera prueba de fuego para captar fondos 
federales para el próximo año; aunque públicamente se dijo que el alcalde presentó –el pasado martes– 27 
proyectos a diputados federales del Partido Revolucionario Institucional y solamente en ocho casos ya había 

expedientes técnicos; adentro, en la reunión que el presidente municipal sostuvo con los legisladores, se 
evidenció que no tienen listo ningún proyecto, no existe claridad en la lista de prioridades y no está funcionando 
adecuadamente el Instituto Municipal de Planeación (Impan). 
Lo grave de esta situación no se reduce a que Rivera muestre que en seis meses de gobierno no ha podido 
construir proyectos sólidos de infraestructura, sino que a cambio de la ineficiencia de la administración municipal 
se recurrirá al endeudamiento de 200 millones de pesos de la Comuna con la banca comercial por medio de un 
empréstito que implica una alta carga de intereses. 

Ese crédito de 200 millones de pesos, que ya está siendo tramitado ante Banorte por el tesorero Arturo Botello 
Vargas, podría no ser necesario, pues Rivera tendría la opción de conseguir entre 200 y 300 millones de inversión 
federal que evitaría recurrir al endeudamiento.  
Y ello se consigue mediante un agresivo y permanente cabildeo del presidente municipal con los integrantes de la 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Desabasto-de-medicamentos-en-el-Issste&id=1325


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 04 de Agosto de 2011 
 

 

 

 42 

Cámara Baja del Congreso de la Unión y funcionario de alto nivel de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP), pero tal parece que el alcalde no está mostrando pericia para tal tarea, pese a que ya ha sido legislador 
en un par de ocasiones.  
La relevancia del encuentro del martes es que los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional son 

mayoría simple dentro de la Cámara Baja, y el líder local del tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós, es el secretario 
de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de San Lázaro. 
Dicho de otra manera, el edil panista depende de los legisladores del Revolucionario Institucional para tener la 
capacidad de hacer obra pública de relevancia el próximo año. 
Algunos testigos de dicho encuentro del martes, que fue a puertas cerradas, narraron que Rivera llegó al 
encuentro con una actitud sencilla y ―generosa‖. Cuidó mucho su trato hacia los priistas, ya que sabe que de ellos 

depende en mucho la viabilidad de su gobierno; sin embargo, el cuidado que se tuvo en lo político no se extendió 
a la parte técnica.  

Lo primero que llamó la atención del encuentro fue la ausencia del ex rector de la UPAEP, Mario Iglesias García 
Teruel, quien encabeza el Impan, que se supone es la instancia que debería estar coordinando todas las áreas del 
ayuntamiento para elaborar proyectos de infraestructura y del que no se nota su presencia en la elaboración de 
políticas públicas eficientes y de expedientes viables.  
Lo segundo es que en realidad Eduardo Rivera acabó presentando una lista de más de 30 proyectos, no los 27 

que dijo a la prensa, pero de una manera desordenada, en la cual no se estableció cuáles de esos planes 
prioritarios y por los que se peleará la obtención del financiamiento. 
Un tercer aspecto, que fue sorpresivo, es que en tres casos, que son la ampliación de la vía Margaritas y la 11 
Sur, el cambio de pavimento en un importante bulevar y la construcción de un Centro Ambiental, las propuestas 
se redujeron a planteamientos arquitectónicos que carecían de estudios de impacto ambiental, de viabilidad 
financiera y de aval de una dependencia federal, los cuales son requisitos exigidos por la Secretaría de Hacienda 
y el propio Congreso de la Unión.  

Pese a que los planes de las tres obras tienen un especial interés de la Comuna, quedó evidenciado que no están 
concluidos; de hecho, ahí en el encuentro se hizo el compromiso de funcionarios del ayuntamiento que ―a la 

mayor brevedad posible‖ se haría llegar a los regidores priistas en un disco la copia de los proyectos técnicos de 
ocho obras, pero hasta ayer por la noche no se había cumplido con ese compromiso. 
El cuarto aspecto que fue sorprendente para los priistas es que se pudo captar que entre la lista de 30 proyectos 
del gobierno municipal había algunos planes que eran de una baja inversión de apenas 2 o 5 millones de pesos; 

cuando se supone que cuando se intenta inscribir un proyecto en el Presupuesto de Egresos de la Federación se 
buscan financiamientos de más de 20 millones de pesos; es decir, es un proceso para obtener fondos para 
grandes obras y no trabajos pequeños. 
Rivera Pérez se encuentra en el límite de los plazos que establece la Cámara de diputados, ya que tiene hasta el 
31 de agosto para presentar proyectos con los cinco criterios técnicos que exige la SHCP, para después entrar a 
la fase de negociación y aceptación de propuestas, y a más tardar el 15 de noviembre se decida qué planes serán 
objeto de financiamiento federal. 

No es una tarea fácil, ya que hay más de 100 ciudades peleando la obtención de fondos federales como para que 
la Comuna poblana descuide aspectos técnicos que la podrían dejar fuera del concurso de fondos. 
Se sabe que en los próximos días habrá mesas de trabajo técnico entre el ayuntamiento y los legisladores 
federales para acabar de presentar los proyectos de interés de Eduardo Rivera. 

Frente a tal planteamiento, surge una pregunta básica: ¿si en siete meses de transición entre el anterior y el 
presente gobierno municipal, y en los seis meses que lleva la actual gestión, Rivera no pudo concretar esos 
proyecto, lo podrá hacer en las siguientes tres semanas? 

No hay motivos para negarle el beneficio de la duda a Eduardo Rivera, pero cada día crece más la idea de que 
simplemente el edil panista resultó ser un político que no tiene una brújula que lo oriente. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/04/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Recurrentes vicios del SOAPAP 
El director general del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap), Manuel Urquiza 
Estrada, confirmó ayer que la deuda del organismo supera los 3 mil millones de pesos, lo que equivale a 30 por 
ciento de la deuda pública total del gobierno estatal. 

Desde hace varios sexenios los problemas del Soapap se han convertido en una fuente inagotable de quejas, 
críticas, señalamientos y acusaciones para las diferentes administraciones estatales. Al mismo tiempo, en todos 

estos años se han ofrecido soluciones definitivas, planes extraordinarios y esquemas para poder ayudar a la 
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recuperación de la institución. 
Sin embargo, en los hechos, los compromisos y planes para hacer viable financieramente al Soapap nunca han 
prosperado, y lo que es peor, la situación administrativa y la financiera del organismo ha empeorado 
dramáticamente. 

Hoy es imprescindible que se investiguen las causas de la deuda, y si acaso su estratosférico nivel no se debe al 
pago adelantado que se hizo hace dos administraciones al capital privado que construyó plantas de tratamiento 
que en los hechos están sin funcionar. Despejado este caso, las responsabilidades, si las hay, deben sancionarse. 
Por otro lado es conveniente hacer más eficiente la recaudación y establecer las políticas que resulten más 
convenientes para el saneamiento de las finanzas del organismo, pero también se debe revisar minuciosamente 
cuáles pueden ser los vicios entrañados en el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla para 

erradicarlos de una vez por todas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/04/puebla/editorial.php  
 
 
 
 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
De nueva cuenta el gobernador del Estado puso el dedo sobre la llaga de la cual todavía supura y su hedor 

empieza a ser insoportable: el millonario adeudo de SOAPAP y el destino de los 700 millones de pesos que se 
autorizó en los últimos meses de la administración de Macip Zúñiga, el ex titular del organismo en la pasada 
administración y que hasta el momento, nadie sabe dónde están…o lo que es peor, sí se sabe dónde pudieran 
estar. 
El adeudo es de 3 mil millones de pesos con BANRURAL y la misma Secretaría de Finanzas, pues hay que 

recordar que SOAPAP es un organismo ―autónomo‖, descentralizado y que arrastra este déficit que lo tiene al 
borde del colapso financiero. 

Es la segunda vez que en público el gobernador Rafael Moreno Valle reconoce que el SOAPAP es un riesgo 
financiero para Puebla y para la calificación al Estado, por lo que tanto con CONAGUA ayer y con BANOBRAS la 
semana pasada, ya busca la manera de reestructurar este adeudo. 
Sin embargo, además de buscar los mecanismo financieros de rescate, que seguro los va a encontrar, es 
imperioso que también se busque a los responsables a los que por cierto, no es tan seguro encontrar, pues 
como dijo una vez el dirigente del PAN en Puebla, Juan Carlos Mondragón: los acusaron de rateros, no de 
pen..tontos (a la anterior administración. 

Pero en este déficit también entran las grandes empresas que hace poco se publicaron como deudores y cuyos 
montos no eran para nada pequeños ni de algunos meses y de repente, ¡nada, ya nada se supo de esa lista 
negra ni de reestructuras de deuda para poner al corriente o algo similar. 
Ante la comisión permanente de la Cámara de Diputados allá en el Distrito Federal, la diputada federal Leticia 
Quezada quiso ganar fama y pretendió que se lograra un punto de acuerdo donde se ―exija‖ al gobernador a 
suspender el Viaducto Zaragoza ante ―el gran descontento social‖!!! Pero de qué habla la señora, qué es lo que 

pretende ella y su partido, bajo el argumento de ser una obra que rompe con la estructura arquitectónica de la 
zona. 
Una letanía ya choteada en las últimas semanas y perfectamente aclarada por las autoridades 
correspondientes.  
CONFETI..fueron casi 40 los empresarios los que acudieron al llamado de Andrés Manuel López Obrador anoche 
en el Club de Empresario del Consejo Coordinador Empresarial, pero ninguno de los organismos cúpula, 
ninguno de los dirigentes de las cámaras…con razón, los convocó José Juan Espinosa. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3675 
 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Cinismo ilimitado 
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No es un secreto que el ex secretario de Educación Pública del gobierno de Mario Marín, Darío Carmona, convirtió 
a su posición en el gabinete en un jugoso negocio personal de millones y millones de pesos y que ahora busca 
protegerse con el fuero de una diputación federal, para ello trabaja ya en el distrito federal que tiene como 
cabecera Zacatlán.  

En el último año de la gestión marinista y especialmente después de la derrota electoral del 4 de julio del PRI, 
decidió tomar como su reducto patrimonial las Universidades Tecnológicas para lo cual hizo movimientos y 
nombró directores a modo, que le rindieran cuentas como si fuera su negocio privado.  
Ahora que empezaron a apretarle las tuercas, a él que goza de una beca comisión y  cobra un jugoso salario 
mensual, se le ocurrió repetir la creación de un sindicato con sus fieles que cubra a las Universidades e Institutos 
Tecnológicos, como hicieron en su momento con el Colegio de Bachilleres y los sindicatos y organizaciones de 

maestros que se presentaban como la disidencia del SNTE, pero lo único que los distinguía es que eran priistas y 
su jefe Carmona.  

Ayer, el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado, ―descartó el emplazamiento a huelga por del Sindicato 
de Universidades e Institutos Tecnológicos encabezado ex secretario Darío Carmona García, pues ayer 3 de 
agosto terminaba el plazo legal interpuesto hace tres meses‖.  
Explicó el secretario que ―hace tres meses, ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, integrantes de una 
agrupación sindical que ya cuenta con una pre-toma de nota, fijó el tiempo que ayer se cumplió para emplazar a 

huelga a la institución para ostentar el contrato colectivo y poder solicitar un aumento salarial del 10 por ciento 
directo al salario y cinco por ciento más en prestaciones.  
―No, no, está muy lejana esa posibilidad… (respondió a la pregunta de si el sindicato de Carmona podría 
generarle problemas a las autoridades de la SEP) tenemos un trato cordial con todos los representantes de los 
trabajadores a través de la CROC y a través de ellos se ha aplazado la convocatoria‖, comentó Maldonado 
―augurando que no habrá la conformación de ningún sindicato específico y una eventual toma de nota formal‖. 
En la nota publicada este día en la edición de Puntual queda en claro que el novel sindicato sacado de la manga 

por Carmona está ligado al Revolucionario Institucional ―que comenzó desde el año pasado encabezado por el ex 
secretario de Educación Pública, Darío Carmona García, empezó la convocatoria en las 14 universidades e 

institutos Tecnológicos descentralizados del gobierno del estado.  
―El grupo representativo se ubica –señala con precisión- en la Universidad Tecnológica de la Sierra Norte ubicada 
en Zacatlán con la participación de más de 120 docentes y trabajadores a quienes se les ha prometido que si 
apoyan el movimiento lograrán 90 días de salario como aguinaldo‖, lo que está muy lejos de cumplirse.  

Por lo visto el marinismo no sólo está activo sino que amenazando a la autoridad constituida, porque en realidad 
los intereses de los trabajadores es lo que menos les interesa. 
Tuvieron el poder para beneficiarlos y fueron déspotas y autoritarios en su trato, en realidad lo que pretenden 
Carmona y compañía es mantener sus privilegios y prebendas y en cuanto se pueda seguir con su negocio 
particular, que no es otro más que la Educación. Su cinismo no tiene límites. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
Las vacaciones le han puesto hielo a algunos problemas que siguen ahí y tendrán una solución pronto, por 
parte del gobierno poblano. Por ejemplo, los mototaxis que tiene mucho de político por quienes están detrás de 
los conductores y mientras dan una cara ante el gobierno, hacen todo lo posible por mantenerlos en las calles de 

municipios y juntas auxiliares.  
El delegado de la secretaría del Transporte en San Martín Texmelucan, el comandante José Baltasar Castillo, 
reportó a sus superiores que el diputado priista Edgar Salomón y el consejero estatal panista, Oscar Anguiano, 
son los personajes que están detrás de los moto taxistas, ya sea porque les cobran cuotas fijas o porque ellos 
mismos son propietarios.  
Por ejemplo, cita el comandante que a pesar de las órdenes de la Secretaría del Transporte de retirarlos, el 

legislador local les señala que ―no deben salir de las calles, yo los amparo‖ les promete y les pide 100 pesos por 
unidad ―cada que se necesite‖ y les garantiza que les dará el soporte legal para que sigan en circulación. Y esos 
son los priistas maduros que dan su voto a las iniciativas del gobernador. A otros con ese cuento. 
 @ 
Con más fuegos de artificio que soportes legales, investigadores del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia y de la UAP han insistido en frenar la construcción del viaducto Zaragoza que sigue su marcha e incluso 
va adelantado del programa presentado originalmente.  

Por lo pronto, el director del INAH, Alfonso de María y Campos –quien acompañó al presidente Calderón a la 

instalación de la Comisión de Festejos del 5 de Mayo y avaló la obra-  se negó formalmente a dialogar con el 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 04 de Agosto de 2011 
 

 

 

 45 

grupo de académicos que exigen la clausura de la construcción del viaducto.  
Los investigadores mandaron dos cartas al director del INAH para solicitarle una audiencia, pero serán atendidos 
por la coordinadora Jurídica, Socorro Villarreal. Por lo pronto, el gobierno cuenta ya con todos los permisos que 
requiere del ayuntamiento de Puebla y aceptó modificar el proyecto original y no construir la gasa que bajaría en 

San José, que ya está considerado dentro de la zona protegida por el decreto del presidente López Portillo. 
 @ 
La presidencia del comité municipal del PRI en la capital parece que se complica todos los días y es que hasta 
el momento solo han conseguido reducir a 16 el número de aspirantes, pero ni ellos ni sus padrinos están 
dispuestos a renunciar a sus aspiraciones y aceptan la propuesta de ―unidad‖ siempre y cuando sea en torno a 
ellos, sino no. 

Los buenos oficios del delegado del CEN y del presidente estatal priista se han topado con pared y será imposible 
que el caso esté resuelto antes de que termine el mes, ya no se diga cuando venga a Puebla el dirigente nacional, 

Humberto Moreira, en la segunda quincena de agosto.   
Lo único que los consuela es que tienen hasta septiembre para resolverlo, de lo contrario a partir del uno de 
octubre si siguen las cosas así tendrá que repetir la actual dirigencia.  Por eso los nervios, pero nadie cede.  
@ 
El mal trato a que fue sometido el domingo pasado el sacerdote Alejandro Solalinde, quien encabeza la marcha 

por la paz y en defensa de los migrantes, cuando fueron detenidos sus escoltas –policías oaxaqueños asignados a 
su custodia- y él mismo, no deja de ser tema en la cúpula eclesiástica.  
Tanto que el encargado de la Pastoral del Migrante de la arquidiócesis de Puebla, el cura Gustavo Rodríguez, 
informó que la Comisión del Episcopado Mexicano ―hará un pronunciamiento por escrito a las autoridades para 
respaldar a sacerdotes y religiosas amenazados por ayudar a los migrantes en su travesía por México‖.  
De nada valió que el secretario de Seguridad Pública del municipio, Amadeo Lara Terrón, personalmente llegara 
hasta la iglesia de Nuestra Señora de la Asunción, donde pernoctaron 500 migrantes centroamericanos, para 

ofrecer disculpas a Solalinde, que aún recuerda que fue tratado como delincuente por los policías municipales. Y 
es que hay errores que pesan más que un pecado mortal. 

 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

 
 
(Lengua de dos filos/Gustavo Mirón Reyes) 
 
Infame robo marinista a Cruz Roja  

En diversas ocasiones, Imagen Poblana ha dado cuenta de las irregularidades en las que incurrió el ex 
―secretario‖ de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Javier García Ramírez. 
Del dominio público es su cuestionable enriquecimiento, los sobrecostos en obras como el Centro Expositor y sus 
negocios a costillas del poder. 
Pero una cosa es aprovechar los beneficios otorgados por el mal recordado ―góber precioso‖ y otra es valerse de 
una noble institución como la Cruz Roja para hacerse de dinero. 
Eso simplemente es para sinvergüenzas con nulos valores morales. 

Una fuente confiable de Cruz Roja reveló a este columnista la manera tan vil en que el ex funcionario marinista 

se aprovechó de esta institución y se hizo de unos cientos de miles de pesos. 
De acuerdo con la referida fuente, en el último año del infame desgobierno marinista, García Ramírez ofreció 
una comida a sus empresarios consentidos para, ―desinteresadamente‖, pedir apoyo para la Cruz Roja. 
Sin embargo, la presidencia del Consejo Directivo de la Cruz Roja no fue convocada a la comilona de García 
Ramírez. Lo peor del asunto es que el marinista jamás informó cuánto se había recolectado a favor de la 
institución. 

Un constructor cercano a García Ramírez le comentó a nuestra fuente que en total se habían recolectado 800 mil 
pesos. Lo malo es que el ex titular de Seduop sólo entregó 100 mil pesos a la Cruz Roja. 
Por supuesto, los constructores se quedaron con la idea de que habían hecho una gran aportación, cuando en 
realidad García Ramírez se ―clavó‖ 700 mil pesos. 
Asqueroso, ¿no, amable lector? 
Tal vez la cantidad de dinero no resulta comparable con los millones de pesos presuntamente desviados en su 

periodo como titular de obra. Aquí lo criticable es que esta grotesca acción la haya llevado a cabo contra la Cruz 
Roja. 
Se necesita mucho cinismo para cometer este tipo de acciones, pero tal parece que el ―señor‖ García Ramírez es 
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un experto en la materia. No de balde en el bajo mundo le apodan a este tipo ―La Rata‖. 
No sólo Javier García Ramírez se embolsó dinero a costillas de Cruz Roja. Nuestro informante reveló que Juan 
José Bretón Ávalos, ese que cobraba como ―secretario‖ de Turismo, también pasó la charola supuestamente a 
favor de la institución. 

El insignificante ex funcionario hizo visitas a hoteleros poblanos para pedirles dinero según para apoyar a la Cruz 
Roja. Los empresarios turísticos creyeron en él y también le entregaron dinero para dizque apoyar la colecta. 
Al igual  que García Ramírez, el ex ―titular‖ de Turismo entregó un porcentaje mínimo de lo recaudado a la Cruz 
Roja, lo demás sin duda llegó a las bolsas del intrascendente marinista. 
Pero el desfile de la infamia no para aquí, amable lector, trascendidos indican que en las cuotas de inscripciones 
la SEP pedía un porcentaje para la Cruz Roja. 

No se sabe si actualmente se hace, pero la institución jamás ha recibido un solo peso por parte de la 
dependencia estatal.  

Es decir, la SEP tenía un guardadito a costillas de la Cruz Roja, lo cual demuestra la voracidad de ciertos ex 
―funcionarios‖ que ven al organismo como una mina de oro. 
Lo revelado a este columnista no deja lugar a dudas que personajes como Javier García Ramírez, Juan José 
Bretón y, probablemente, Darío Carmona, no tienen la más mínima decencia y sólo ocuparon el puesto regalado 
por Plutarco para enriquecerse sin importar a quién se pisoteaba. 

De estas tres ―finísimas‖ personas poco o nada se sabe desde su salida del gobierno. Probablemente alguno 
ande paseando en uno de sus lujosos autos, otro de turista y otro de año sabático, finalmente la Cruz Roja les 
patrocinó sin querer un cómodo retiro. 
¡Son patéticamente infames, ―señores‖! 
La intriga 
Cuando uno no es bien visto en la casa de un amigo o entre un círculo de personas por x o y razón, 
simplemente es mejor no acercarse. 

Pero parece que esa premisa no es comprendida por la ex ―alcaldesa‖ Blanca Alcalá Ruiz, quien cree que aún es 
bien vista por los poblanos pese al desastre en que dejó a la capital. 

Parece que la priista superará en cinismo a todos los marinistas, pues no se cansa de dejarse ver en reuniones 
con otros militantes en conocidos hoteles, donde dizque sólo habla de la ―unidad‖ del PRI. 
Lo normal sería que la política ―fashion‖ fuera a la sede del tricolor a hablar de estos temas y no andar buscando 
reflectores. 

Ahora hasta la señora se siente estadista y toda una experta en política, a lo mejor esas virtudes las adquirió al 
salir del ayuntamiento, pues no demostró nada de eso en la ―administración‖ que encabezó. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110257&articulo=Lengua%20de%20dos%20filos</B> 

 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
La oculta estrategia de la izquierda  

La izquierda no trabajará tan desunida como se tiene esperado. 
De hecho, los últimos sucesos en Puebla dan cuenta de que hay una estrategia coordinada y bien pensada de 
cara a las elecciones de 2012. 
La principal prueba radica en las supuestas coincidencias de reclamos contra el gobierno del estado y la 

construcción del viaducto Ignacio Zaragoza. 
Ayer, por ejemplo, Andrés Manuel López Obrador repitió su discurso incendiario en San Martín Texmelucan, ese 
que prende a las masas pues dice lo que éstas quieren oír: apodos, menosprecios, burla a la clase política. 

A la par, en el Congreso de la Unión, el PRD lanzó una solicitud para que el gobierno de Puebla no continúe con 
las obras del viaducto Ignacio Zaragoza. 
Y, en la comida con empresarios gestionada por José Juan Espinosa, nuevamente López Obrador repitió el 
discurso de rechazo al gobierno de Puebla. 
¿Qué es lo que pasa?  
Pues que en primer lugar es posible ver es el trabajo coordinado de grupos de los partidos Convergencia, PRD y 

PT. 
Todos tienen un mensaje claro que no es, precisamente, apoyar a López Obrador, sino criticar al gobierno del 
estado. 
El objetivo es crear un rechazo social a los políticos y a la clase política local para que ese rechazo pueda ser 
capitalizado por López Obrador a través de discursos incendiarios. 
Así, quien afirmó que la izquierda estaba dividida tiene razón parcialmente, pues aunque sí existe una división al 

interior de la izquierda mexicana, el discurso incendiario puede ser capitalizado por cualquier candidato de este 
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grupo. 
Por eso Andrés Manuel López Obrador visita tanto Puebla. Porque le conviene criticar a uno de los activos del 
PAN más sólidos y con un futuro definido en aras de la Presidencia de la República. 
Criticar a Moreno Valle es quitarle al PAN uno de sus activos más importantes y por eso el tabasqueño no 

abandonará su discurso incendiario. 
*** 
Ayer prometimos que tendríamos nueva información sobre Gerardo Maldonado Balvanera. 
Hoy publicamos una entrevista con Pedro Gutiérrez, quien demostró uno más de los errores del dirigente 
municipal panista. 
Ya Luis Olmos Pineda pidió la renuncia del albiazul. Ahora es exhibido por Gutiérrez.  

¿Le pedirán a Maldonado sus jefes que haga otra vez maletas? 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110210&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Rebelión contra Juan Carlos Lastiri  
Los 15 aspirantes al Comité Directivo Municipal del PRI no confían en su líder estatal, Juan Carlos Lastiri, y ya 
comenzaron una rebelión. 
Es más, sospechan que tratará de efectuar una imposición a una persona que todavía no ha levantado la mano. 
Una carta en poder de este reportero revela el alto grado de desconfianza al líder priísta por parte de los 

suspirantes a relevar a Carlos Meza Viveros en el edificio de la 5 Poniente.  
Los aspirantes decidieron poner en claro a su delegado del CEN, Ranulfo Márquez Hernández, que quieren 
respetar el proceso pero no permitirán que exista una imposición.  
Algo saben o sospechan.  

Y peor aún, no descartan que la puñalada sea dada por el propio dirigente estatal.  
O de qué otra se pueden entender las siguientes líneas escritas por los 15 aspirantes el pasado 21 de julio: 
―Licenciado   

Ranulfo Márquez Hernández 
Delegado del CEN del PRI en Puebla  
UNO.- Que la dirigencia estatal asuma la conducción del proceso para la renovación del comité municipal, 
convocándonos a la mayor brevedad posible para definir los términos, en virtud de que, nos encontramos en el 
supuesto previsto por el artículo 163 párrafo segundo de nuestros estatutos.  
DOS.- Considerando que nos conocemos muy bien todos los que hemos manifestado nuestro interés por 
alcanzar ese importante cargo dentro de la estructura de nuestro partido, nos pronunciamos porque mediante el 

diálogo podamos llegar a un consenso o acuerdo mayoritario, por lo que, por respeto al trabajo que cada uno de 
los firmantes ha realizado con ese fin, la Dirigencia debe privilegiar a alguno de los aspirantes que abiertamente 
hemos reconocido este interés, de lo contrario, se prestaría a la participación oportunista, ventajosa y desleal de 
algunos personajes que sólo busquen beneficios personales y no por el bien del Partido‖.  
Vamos por partes. 

 Los aspirantes piden que la dirigencia estatal asuma la conducción del proceso. Entonces ¿qué hizo Juan Carlos 

Lastiri todo el año? 
 No pues hay que ponerlo a trabajar.  
Y la parte más delicada: ―la Dirigencia debe privilegiar a alguno de los aspirantes que abiertamente hemos 
reconocido este interés, de lo contrario, se prestaría a la participación oportunista, ventajosa y desleal de 
algunos personajes que sólo busquen beneficios personales‖. 
Insisto, qué saben los aspirantes.  
Será el rumor de que la imposición será a favor de Adela Cerezo o Pablo Fernández del Campo. 

 Como sea, no hay confianza en Juan Carlos Lastiri.  
Por algo es.  
Y para que no quede dudas, la carta fue firmada por los siguientes aspirantes:  
Juan de Dios Bravo, Ambrosio Corona Carbarin, Iván Galindo Castillejos, Miguel Ángel Ceballos López, Carlos 
Talavera, Jorge Morales Alducin, José Jorge Trinidad Morales, Juan Carlos Trejo, René Alejandro Escalona 
González, Fernando Camargo Meza, Gonzalo Amador Juárez Uribe, María Guadalupe Solís, María del Pilar 
Portillo, Claudia Hernández y Pepe Rocha‖.  

¿Así o más claro?  
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** ** ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15907:rebelión-contra-juan-carlos-
lastiri&Itemid=137 
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